
• Réunions du Collège solidaire de l'association 
Altercampagne

• 2019/2020

Framapad des réunions de l'année précédente: 
https://annuel.framapad.org/p/college_solidaire_2019_g445l3eh87
(ATTENTION au délai de suppression ???!!!!)

Rétroplanning sur l'année (à ouvrir à chaque CS) : 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/
edit#gid=1290081750

Bonnes pratiques

Désigner un motivateur/trice par réunion qui :  

• lance la dynamique en renvoyant le framapad qelques semaines avant pour initier l'OdJ et rappeler 
date et lieu de la réunion

• fait des relances (1 semaine avant, 1 jour avant)
• priorise et indique les durées pour chaque point à l'OdJ
• pendant la réunion : répartit les rôles au début (prise de note, gardien du temps, distribution de la 

parole, autre si besoin) et veille à ce qu'on suive bien l'OdJ

Pour tous les membres du CS :

• se poser la question "ai-je un ou des point(s) à aborder lors de la prochaine réunion du CS ?
• si oui, les indiquer dans l'OdJ suffisamment en avance en étant le plus précis possible :

• de quoi s'agit-il? (sujet)
• de quel type de temps s'agit-il? (point d'information, prise de décision, autre)
• où est-ce que je veux arriver? (à une décision, à l'initiation d'un nouveau groupe de travail, 

juste donner une info)
• de combien de temps ai-je besoin?

Au début de la réunion : REPARTIR LES RÔLES (prise de note, gardien du temps, distribution de la 
parole, autre si besoin)
A la fin de la réunion : CALER LA PROCHAINE REUNION (date et lieu), désigner un MOTIVATEUR / 
TRICE pour celle-ci et désigner QUELQU'UN QUI RESTITUE EN PLÉNIÈRE (le lendemain matin)
Après la réunion : FAIRE UN RELEVÉ DE DECISION, l'envoyer sur la liste du CS et le restituer en 
plénière

Remarques : 

https://annuel.framapad.org/p/college_solidaire_2019_g445l3eh87
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/edit#gid=1290081750
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/edit#gid=1290081750


• Viser 2 heures de réunion (moins c'est peu réaliste, plus on a la tête dans le pâté)
• Commencer au plus tôt (20 heures c'est bien, le temps de se réunir, de manger MAIS PAS PLUS)

Bonnes pratiques au téléphone

• Pour éviter les échos, bien couper son micro lorsque l’on ne parle pas ; et le rouvrir lorsque l’on a la 
parole.

• Possibilité de parler par écrit dans le "Clavardage" en bas à droite :
• Prendre la parole : *
• Dire son accord : ++
• Dire son désaccord : --
• Q: question
• R: réponse direct
•  >>: passons à la suite

•

• Réunion du CS du 25 septembre 2020

ODJ :  nouveau frama https://annuel2.framapad.org/p/college-solidaire-2021-9j0v?lang=fr

• Comment éviter l'intrusion de membre hors CS dans les décisions des préparations d'étape et du CS 
(exp de Valérie) ? + Faut-il édicter des règles de déduction de journées ou paiement de presta lorsque 
l'AT (notamment les préparateurs d'étape) demandent une presta (photo, artiste) à des altercyclistes ?  
= Comment payer la prestation de Jean-Robin ?

• problématique plus large de la gratuité / prix libre qui ne sera pas réglée en une fois... mais il 
faudra une décision claire du CS avec une fiche.

• un concert = X jours d'AT?
• payer l'adhésion et le T-shirt de toutes façons ?

• rappel du mode de gouvernance et des prises de décisions / du mode de communication
• Question aussi d'un suivi image pro chaque jour de l'AT non discuté au CS? peut-être en 

équipe plume
• Gros raté non fait exprès (coline)

• T-shirts non obligatoires (cf. Virginie) ?
• bilan de l'année de l'orga
• Remboursement des personnes non venues
• gestion des impayés et des absences d'inscription 
• Proposition du Passage à 35h de Mathieu pour 2021
• Proposition: nouvelle organisation de la présence de Mathieu sur les tours suivants
• changement d'opérateur pour le portable de Mathieu
• Proposer un service de chèque cadeau AT? à proposer sur le site avant Noël. si on n'a pas le temps de 

le développer on peut passer par Helloasso en 5min dans l'onglet ventes

https://annuel2.framapad.org/p/college-solidaire-2021-9j0v?lang=fr


• Réunion téléphonique du CS du 6/7/2020 à 18H
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56   - 

Numéro de chambre : 156008

Présent·e·s : Elsa, Dominique, Brunelle, Virginie, Mathieu, Jérôme

ODJ :

    - retour de Marine sur la gestion des photographes :

•         - inscription tardive sur des journées pleines avec liste d'attente (donc passe devant les autres)
•   - pourquoi c'est 0 pour elles et eux et pas pour les bénévoles par ex

• -> Virginie : sûrement un besoin de bien expliquer et d'éclaircir cette démarche auprès 
des gens de l'orga ? Ou de remettre en cause une partie des règles ?

nombre minimum de l'orga sur le tour à chaque étape, qui prendrait en charge des élèments de l'orga, la 
gratuité

• -> Hugues : à ce sujet, voir la discussion en CS le 01/05/2020
• - point chèque

• - derniers achats ?    
• 4 bassines pas encore trouvées (à acheter à Grenoble demain) 
• virucide , petit contenant et entonnoirs
• 2 grands couvercles
• serflex
• une balance de cuisine
• - impressions dernières minutes: 
• - ordi sur le tour: Mathieu et Ivan 

• Réunion téléphonique du CS du 18/06/2020 à 18H
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56   - 

Numéro de chambre : 262762

Présent·e·s : Elsa, Jérôme, Virginie, Mathieu, Ivan, Dominique, Anaïs, Ludo, Loïc

ODJ :

1) avoir un papier "officiel" pour décrire nos actions face au COVID     (demande d'un accueillant - 
Virginie) :
- Fait (.doc du WERVA)
- Article à rajouter par rapport aux règles de l’accueillant : si c'est plus strict chez l'accueillant, on suit leurs 



règles.
- envoi de ce doc aux accueillants sur demande
- envoi de ce doc aux participants 

2) quid de l'annonce de Macron : a-t-on vraiment le droit de se réunir ?     
Cf l'email de Bruno qui a posé la question. On attend le 22 ? Rien de clair a priori.
Elsa va appeler demain matin la hotline COVID.
D'autres tours en vélo ont l'air d'avoir lieu (cyclotrans) -> Mathieu les contacte pour voir.
Doit-on demander aux préfectures ? Probablement une mauvaise idée (cf notre expérience passée !).

L'interdiction de rassemblement de plus de 10 personnes dans l'espace public a été levé par le conseil d'état 
samedi 13 juin 2020 : 
    - https://www.liberation.fr/france/2020/06/13/le-conseil-d-etat-suspend-l-interdiction-des-rassemblements-
de-plus-de-dix-personnes_1791179
    - https://www.midilibre.fr/2020/06/13/le-conseil-detat-leve-linterdiction-de-se-rassembler-a-plus-de-dix-
personnes,8931181.php
"Le juge administratif affirme donc qu'une interdiction ne pourrait être justifiée que « lorsque ces mesures 
barrières ne peuvent être respectées ou que l'événement risque de réunir plus de 5.000 personnes », un 
nombre fixé dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire."

3)     nouveau tableau de répartition des taches   (Jérôme) :
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1a-jHqRh8x5Y-xGOjQrr-uffk0twZN731eQ2HEPNIzss/edit#gid=0
Les tâches qui ont bougé sont en gras :
    - service du soir
    - service du midi
    - équipe du midi : 2 dans l'iveco + groupe de cyclistes qui prend les devants
    - équipe Petit-déj renforcée à 6
    - réveil + vaisselle petit-déj ensemble
    - réparateur + répartiteur : à la semaine et ensemble 

•       - ça ne veut pas dire qu'une seule personne répare les vélos
• - du fait du COVID, les vélos ne seront pas redistribués tous les jours

•     
• -> total de 42 personnes / jour : bien communiquer pendant les briefings (départ / arrivée + enfant / 

parent)

Travailler la présentation des tâches : Anaïs lance un doc partagé.

4)     Répartition de tableau de trésorier de services  
- tableau des "expérimenté.e.s de l'AT" : 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1NNRMc6n1X4rdtoCbwkiXBMLgXdp4t6tXn8p7ZFOLrbI/
edit#gid=0
- Récupérer toutes les factures + remplir une ligne + prendre une photo du tableau et l'envoyer à Elsa et 
Virginie
- Pour les commandes de nourriture, privilégier le paiement tout de suite en chèque
- Site pour la trésorerie : https://shiny.virginie-mournetas.ovh/ATdbTreso/ (petit guide d'utilisation à faire)

https://shiny.virginie-mournetas.ovh/ATdbTreso/
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1NNRMc6n1X4rdtoCbwkiXBMLgXdp4t6tXn8p7ZFOLrbI/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1NNRMc6n1X4rdtoCbwkiXBMLgXdp4t6tXn8p7ZFOLrbI/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1a-jHqRh8x5Y-xGOjQrr-uffk0twZN731eQ2HEPNIzss/edit#gid=0
https://www.midilibre.fr/2020/06/13/le-conseil-detat-leve-linterdiction-de-se-rassembler-a-plus-de-dix-personnes,8931181.php
https://www.midilibre.fr/2020/06/13/le-conseil-detat-leve-linterdiction-de-se-rassembler-a-plus-de-dix-personnes,8931181.php
https://www.liberation.fr/france/2020/06/13/le-conseil-d-etat-suspend-l-interdiction-des-rassemblements-de-plus-de-dix-personnes_1791179
https://www.liberation.fr/france/2020/06/13/le-conseil-d-etat-suspend-l-interdiction-des-rassemblements-de-plus-de-dix-personnes_1791179


- Chéquiers : 

•  Virginie en a 2.
•  Elsa va en recevoir 1.
•  Ludo en a 1.
•  Virginie en recommande 3.

- Caisse de cash
- Choisit-on les trésoriers maintenant ? Tout le monde est choisi (en gras sur le tableau ci-dessus). 
Confirmation attendue de Bruno et Juanfe (Ludo les contacte)

5) Gestion de la liste d'attente
- Brider à 60 OK
- Utiliser la liste d'attente pour aller à 65 / repas
- il y a des annulations de gens qui avaient payé (il y a des règles en fonction du moment de l'annulation)
- quid des enfants... : la jauge est montée de manière arbitraire après comptage des mineur.e.s de moins de 
 12 (?) ans en gros.
 - quid du nombre de vélo : 
     - 24 vélos + 2 iveco + 2 minibus = 28 sans vélo OK
     - vélo impossible de bloquer en fonction des vélos - c'est un critère supplémentaire pour la liste d'attente. 
S'organiser l'an prochain / ça, on n'a pas les données. Parfois, il y a des personnes sans vélo (26 à 27) mais on
n'a jamais dit non à un vélo jusque là. : c'est déjà dans la liste des améliorations à apporter 
(https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-2020)

6) l'encaissement des chèques   :  

Pour le moment, on a dit 1er juillet (Valérie travaille jusqu'au 13 juillet) : 
    - encaisser les inscriptions de juillet au 1er juillet
    - encaisser les inscriptions d'août au 24 juillet quand Valérie arrive au tour.

7) Quid des ancien.ne.s non inscrit.e.s ?
- entre "légitimité" et "équité"
- c'est la responsabilité de chacun.e de s'inscrire à temps
- exception : les personnes indispensables à l'instant T
- automatiser la liste d'attente ?

8) COM à faire : 

- auprès des altercyclistes : à envoyer la première semaine juillet - 2 emails séparés

• - axe COVID : newsletter demain avec les règles définies ce we + email plus tard pour les 
altercyclistes cette année dans le corps de mail, en mettant en gras les infos essentielles (masques non 
fournis) : Ludo fait l'email pour le COVID

• - axe Sacoche : email séparé du COVID pour les altercyclistes cette année : Elsa fait l'email pour les
sacoches

• -> création d'une liste de diffusion à cet effet : liste pour contacter les Altercyclistes 2020 : 
altertour_2020@framalistes.org

• -> Attention : les pj ne passent pas forcément sur les framalistes
• -> On peut charger le doc pdf sur le site et ajouter le lien dans le texte du mail

https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-2020


- Faire un article sur le Before : 
Ivan s'occupe de faire un article sur le blog - Quid de Jérôme pour le contact du 08/07 ?
    - le 07/07 : soirée au jardin épicé - attention, il ne faut pas qu'il y ait trop de monde pour une question 
d'accessibilité
    - communiquer directement aux personnes inscrites au petit-déj du 08/07
    - pour trouver des mains
    - 20 personnes c'est bien
    - dès le 5 au soir, à valider
    - Ivan va chercher le minibus
    
- Retour WERVA par mail? + Mail Brunelle

9) étapes à l'abandon   :     
Amandine et son compagnon sont ok (quid de Sophie et Brunelle ?) --> Brunelle Et Sophie toujours ok.

10) organisation de la journée du 23 août :
Où vont les véhicules?/ qui les y emmène ?
Les personnes ne peuvent pas s'inscrire pour le 23.
Qui veut bien accueillir les camions pour l'hiver, à l'abris (débrancher et laisser les batteries l'hiver) ?
Proposition : près de Vendôme (Virginie pose la question)

11)     Attention   le vélo n°8 a un câble de dérailleur sur un des freins !!! prévenir Jérôme Noir 
Ivan s'en occupe

12) Dans la liste des achats : gel hydroalcoolique (pour le moment on a 20 litres)

13) un groupe demande un paiement en cachet, je sais qu'on peut faire quelque Guso, 500€ c'est possible 
si pas d'autre dépense dans la semaine?
- Guso : on le déconseille. 
- Attention pour le Guso: montant que l'T paie et montant que les artistes ils perçoivent est très très différents.
Donc 500€ pour eux ou 500€ que nous payons ?
- 500€ c'est gros cachet, en général ça tourne autour de 200 / 300 €
- on préfère les factures par des assos au Guso (chiant à payer, on sait pas le montant avant, on se plante). 
500€ ça fait cher, mais surtout, si tu as mangé ton budget hebdo, surtout pour les repas (prochaine fois, on en 
parle en réunionde prépa d'étape dit Elsa).

14) Babel Voyages / No Mad Festival     
+33 7 83 15 14 66 : www.babel-voyages.com
Mathieu les appelle pour "promouvoir" l'AT. Besoin de précisions.

• Réunion téléphonique du CS du 4/06/2020 à 19H
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56   - 

Numéro de chambre : 189780

Présent·e·s : Anaïs, Ivan, Virginie, Mathieu, Elsa, Brunelle, loïc, Hugues, Jonas, Dominique, Jérôme

www.babel-voyages.com


ODJ :

serva/werva

Les 2 véhicules sont chez Mathieu.
L'iveco et les vélos sont indispensables.
Le minibus, c'est pour du confort :
    - si on n'a pas la minibus, on ne peut pas aller chercher les gens à la gare ou aller faire les courses.
    - quand on l'a, on peut aussi montrer des trucs sur son fonctionnement.
Mathieu peut en emmener un. 
- Soit on trouve une autre personne pour le deuxième véhicule : 
    -> Ivan venant de Strasbourg ? 
    -> Jérôme peut amener le minibus : adjugé, vendu :D
    -> Samuel et Brunelle ? Si besoin, il y a une voiture sur place pour aller chercher des gens à la gare.
- soit Mathieu vient sans le minibus.

Inquiétudes : 
    - Va-t-on avoir assez de main d'oeuvre ? Et assez de compétence dans cette main d'oeuvre ? 
    - a-t-on fait des commandes de pièces ? Non :( 
        -> besoin de faire une liste (câble de frein, câble de dérailleur, patin, chaîne, chambre à air, ...)
        -> quelle quantité ? par rapport au stock notamment
        -> crainte de se tromper dans les modèles pour les commandes
        -> l'état des lieux en fin d'AT fait l'inventaire des stocks
        -> le cahier peut servir de base pour savoir les pb sur les vélos mais ça ne suffit pas.
        Proposition : 
            jour 1 = identification des besoins (a-t-on quelqu'un qui pourra faire le diagnostic ? Jérôme ? Bruno ?)
            jour 2 = commande dans un magasin 

Penser à réimprimer les pages pour le suivi des vélos : Brunelle peut imprimer. Hugues essaye de lui envoyer
le doc.

Prochaine réunion pour le werva / serva : samedi 06 juin 18h probablement

COVID

Frama du groupe de travail : https://lite2.infini.fr/p/Z4pceozzb5N2lh6Ec9rY

Prochaine newsletter la semaine prochaine : ce serait bien de transmettre les infos sur les mesures que l'on va 
mettre en place.

• -> est ce que le werva ne serait pas l'occasion d'écrire cette newsletter ?
• -> Attention : bien prévenir que l'on fera tout ce qu'on pourra, du mieux qu'on le pourra mais que si 

vous ne le sentez pas, ne venez pas et on se verra l'année prochaine :)
• -> l'AT a une exigence de moyens, le comportement des gens ce n'est pas notre responsabilité.

https://lite2.infini.fr/p/Z4pceozzb5N2lh6Ec9rY


• -> Positionnement compliqué : responsabilité individuelle vs collective - comment faire respecter les 
règles sans "flicage" ?

• -> on va mettre des choses en place sur les temps collectifs (protocole clair, avec équipement) - puis 
même principe que pour le briefing sécurité vélo, il y aura le briefing sanitaire. Les gens devront être 
responsables dans leur relation interpersonnelle

Convention avec l'AT de l'Ain

La nouvelle service civique n'arrivait pas à retrouver les ancienne convention.
Elle a retrouvé la version 2018 - Brunelle a fait des modif dessus.
Pas encore de retour mais c'est en cours.
PB : il y a un support qui ne respecte pas la charte. En même temps, la service civique n'a pas vu grand 
monde, elle galère quoi. On devrait sûrement être clément (en fait, on n'avait pas vu les visuels !
Est-ce qu'elle pourrait nous rencontrer la semaine prochaine ? Brunelle va lui proposer.
Est-ce qu'elle s'est inscrite à l'AT ? Brunelle va lui redire.

Point com

Affiches et flyers : 
    - Mathieu a demandé un devis avant le COVID : il faut relancer la machine.
    - Il reste un stock d'affiches (30 Anaïs et 100 Jérôme) - et puis certaines personnes ont en encore 

•      -> Anaïs à Paris par ex
• -> Jérôme aussi : il peut les amener au serva

    - à distribuer dans les biocoop, ateliers vélo, ...
    - François a mis des affiches à Grenoble
    - Quid de faire de la com alors que les inscriptions sont ok :) : utile en local finalement

Cas d'une soirée festive : 
    - est-ce que quelqu'un peut aider à faire des affiches pour ce genre de cas ?
         -> Mathieu peut aider, Jonas aussi 
    - comment récupérer un visuel pour en dériver une affiche ? 

•     -> sur l'espace membre, dans "outil de com" mais c'est en pdf

Organisation d'un truc avec alternatiba après Lyon (Brunelle)

On est passé ce matin sur France2 :D Victoria se propose de revenir faire une nouvelle vidéo.

Question sur les photographes : répartition photographe sur les étapes? + une amie qui veut essayer de se 
reconvertir dans le photo reportage proposerais bien ses services sur ces 6 ours de présence. (Loïc) pose la 
question de la frontière entre pro et pas pro.
 -> voir avec Julie



BièreTour information
    
  - remboursement : une seule personne n'a pas encore demandé son remboursement
  - report en septembre? Valentin n'est pas trop dispo et Fabien n'avait pas de visibilité. Réflexion en cours !
  

FRAMA: présence des membres l'orga pendant le tour : 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1NNRMc6n1X4rdtoCbwkiXBMLgXdp4t6tXn8p7ZFOLrbI/
edit#gid=0

--> ex: Le tour sans Mat 
--> problème ++ sur les étapes de J-M et Angelo du 28 juillet au 1er août : 
    - ils ne vont pas être là pendant leurs étapes et il reste pas mal de choses à organiser

•     - les lieux d'hébergement sont ok mais probablement pas d'abris
•     - les visites ne sont pas organisées vraiment
•     - les soirées : peut-être un concert sur une soirée.

• - repérage non fait
• - les openrunner non vérifiés
• - le lieu de pique-nique manque

    - qui prend le relais ? 

•      - Couper en 2 : orga en amont et orga pendant le tour
• - Brunelle pourrait s'en occuper peut-être :

•         -> voir avec son trinôme 
•         -> voir avec Samuel au niveau des frais : ok car prix libre pour les préparateurs.trices d'étapes

• - Anaïs pourrait aider Brunelle ?
• - Dominique peut peut-être aider à la programmation

    - est-ce qu'on aurait des inscrits habitués de l'orga ?
    - cette situation s'est présentée l'année dernière : on a fait appel à Philippe Deregel ce coup-ci

Questions Inscriptions

252 inscrit·e·s à ce jour (le 4 juin 2020), le 4 juin 2019 nous avions 128 inscrit·e·s et le 92 inscrit·e·s le 4 juin
2018.

-> quid des journées pleines mais avec beaucoup de mineur.e.s ? (Qui a bloqué les journées d'août ? 
Attention, il y a au moins 8 mineurs de moins de 12 ans... Je me suis permise de les débloquer par rajouter 
Sarah qui avait couper son séjour en 2. On décide ensemble de la suite ?)

• -> faire du préventif : quand on dépasse les 65 participants à la journée, puis on fait du cas par 
cas

• -> max de 10 enfants de moins de 12 ans par journée
• -> y-a-t-il des limites de nombres au niveau sanitaire ? pas de restrictions (les parcs 

d'attraction réouvrent)

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1NNRMc6n1X4rdtoCbwkiXBMLgXdp4t6tXn8p7ZFOLrbI/edit#gid=0
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1NNRMc6n1X4rdtoCbwkiXBMLgXdp4t6tXn8p7ZFOLrbI/edit#gid=0


-> On se fixe quoi comme limite de vélos disponibles ? Stock de 23 vélos + la place dans le véhicule (5+2)

 -> quid des vélos électriques ? Faire le point avec les prépa d'étapes ?

•  - expérience de dynamobile : sur 150, ils ont 25 vélos électriques  - c'est la course à la prise le soir :(
•  - Gérer au cas par cas
•  - pour l'AT de l'Ain : en gros, les gens étaient responsables du chargement de leur vélo (ça peut être 

encore un truc en plus à demander aux accueillant.e.s et ça peut être embêtant)
• - très souvent, les personnes qui ont un vélo électrique n'ont pas le choix (pb physique) : d’où le 

besoin de savoir s'il est possible de recharger -> angle plus facile à amener pour l'accueillant.e
• - faire un rappel : l'électrique seulement si nécessaire ?
• - les emails de demande arrivent notamment sur la boite contact : le temps de traitement est long au 

final du fait de passer par tous les interlocuteurs...
• - on n'a pas indiqué quelles étapes étaient accessibles...
• -> discussion à avoir pour le prochain AT
• -> réponse : on ne fait pas de discrimination mais on ne peut pas garantir la prise électrique : 2 cas de 

figures entre ceux pour qui c'est indispensable et les autres

-> Pour les altercyclistes qui commencent dès le 1ier jour, est-ce que c'est possible de venir la veille au soir et
dans quelles conditions ? Demander à les ajouter au before (jardin épicé)

-> paiement virement pas clair ?

Conséquence financière d'une annulation partielle de l'AlterTour

- Recherche d'aides financières à mettre en route : Ludo ?
- Possibilité d'envoyer une bouteille à la mer sur la liste orga ?
- Quid du côté juridique en cas de poursuite par un altercycliste ? -> si on respecte la loi, on ne peut pas 
vraiment être attaqué ?

Chômage partiel :
    pas 100% pour le mois de juin car WERVA
    faire une réunion de suivi salarié la semaine du 15 juin

• Réunion téléphonique du CS du 18/05/2020 à 17h00
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56   - 

Numéro de chambre : 421616

Présent·e·s : Mathieu, Elsa, Anaïs, Dominique, Brunelle, Loïc, Hugues

ODJ :

    - retour des groupes de travail COVID



    - serva/werva: Où en sommes-nous? Que faisons-nous ?
    - retour GT annulation/report 
    - activité partielle
    - scouts
    - commande t-shirts?

GROUPES DE TRAVAIL 

• Scénarii: doc partagé à mûrir maintenant
• gestes barrière: différences d'approche & d'acceptation dans la gradation des mesures. Restent des 

points non élucidés au niveau hygiène. le plus dur: se mettre d'accord sur le niveau des mesures à 
prendre. 

• Dominique: imposer des comportements au groupe lors des moments de grand groupe? 
Certains menaçaient de quitter le groupe dans ces cas

• Les débats sont nécessaires car on les aura de toutes façons lors de l'AT et cela risque de nous 
tacler sur l'autogestion.

• Mathieu: Sur briefing et visite, tous d'accord sur distanciation physique et port du masque, 
mais souci sur les règles interpersonnelles (à 3 ou 4) => sorte de demande de principe lors des 
rencontres en petit groupe pour prendre le pouls de chacun.

• Rgt du camion avec des gants: fait consensus.
• Loïc: fait penser aux moments non négociables de l'AT car de l'ordre de la sécurité (briefing 

par exemple).
• A éprouver au SERVA / WERVA: les procédures etc. bonne mise en pratique

• On attend l’annonce du 2 juin et on a une doc prêt à être validé lors du SERVA.
• Protection juridique et AT sans Mathieu et projection financières sur les scénarii: pas de retour à ce 

jour.
• Projections financières commencées par Mathieu, à peaufiner avec Elsa.

SERVA / WERVA

• Brunelle a eu des échanges de mails avec Bruno et Fabien pour s'assurer du matériel nécessaire. mail 
prêt à être envoyé ce soir avec le FRAMA

• Idée WE du 14 ou du 21 juin, avec 2 ou 3 jours avant et après.
• Réunion semaine prochaine pour retravailler les contenus.
• Quizz IVECO commencé par Elsa, avec jeu en direct sur Kahoot
• La pratique de moments à distance durant les plénières pourra être, si cela prend bien, une habitude à 

prendre pour la suite... 
• Mathieu: bonne idée de la concentrer sur un moment court. a été fait il y a qq années. en petits 

groupes c'était chouette, mais avec plus de 15 personnes cela perdait de sons sens et ralentissait 

ACTIVITÉ PARTIELLE

• on a été payés de l'activité partielle de Mathieu d'avril!
• Somme > ce qu'on avait calculé
• Rappel: on déclare 100% d'inactivité pour Mathieu.
• Heures faites par Mathieu notées. < 10h/semaine.
• pré-demande faite à 100% jusqu'au 14 juillet inclus et si finalement Mathieu travaille normalement en



juillet c'est tout à fait possible de raccourcir l'activité partielle.

SCOUTS

• Elsa a laissé un message pour visio ensemble, mais pas de nouvelles.

COMMANDES DE T-SHIRTS

• On est à 79 inscrits à ce jour dont 61 T-shirts réservés
• On avait décidé de ne pas commander de T-shirts mais à ce rythme là on n'aura plus de T-shirt fin 

juillet
• Compter 1 mois de délai pour la livraison. On peut donc peut-être attendre de voir comment évoluer 

le tour et se faire livrer sur le tour chez un accueillant début août en faisant en sorte que le colis puisse
arriver 1 semaine avant.

• Investissement: facture 2019 T-shirt + sweet: 458 pièces => 5780€
• Ventes sur l'AT 2019: 4798€ donc delta de stock: 1000€ environ, soit 119 TShirt femme et 41 

TShirt homme.
• estimation ventes : 274 réservations à l'inscription mais bcp en achètent finalement sur le tour.

• A-t-on prévu de commander des masques? avec le logo AT? question des masques n'est pas encore 
finalisée, notamment au niveau de leur lavage. La visière serait plus facile à gérer mais ne remplace 
pas le masque. REx Mathieu: en magasin ils ont commencé avec masques et visières et ont vite arrêté 
les visières (démangeaisons, mouvements, transpiration etc.). 

• Peut-on en acheter au fournisseur de T-shirts? prévoir un petit stock dans ce cas?
• Le port du masque est-il prévu en permanence? Non, pas sur les vélos, mais pendant la 

vaisselle, la préparation et le service du repas, des moments particuliers de regroupement 
(briefing, visites)

• En juillet on sera tous équipés, donc est-il nécessaire d'en commander?
• Brunelle: achat d'un stock de savons de Marseilles pour éviter que tout le monde apporte son 

propre stock? Sachant que l'eau et le savon seront privilégiés au gel hydroalcoolique.
• Le fun des masques pourrait aider certaines personnes réticents à le porter.

• On attend donc fin juin pour commander. 

CONTACT PRÉPARATEURS D'ÉTAPES
Elsa et Loïc se proposent de contacter les préparateurs d'étapes et de recenser les problèmes.
Mathieu: le plus dur aujourd'hui logements notamment sur les zones publiques
Notamment: Grenoble + Annecy entre Annecy et Lyon, étapes de Virginie => Brunelle les contacte

• Brunelle sur 14 au 27 juillet
• Elsa du 28 juillet au 12 août
• Loïc du 13 août au 31 décembre!!!

Bien leur passer que Mathieu est dispo tous les jours de 10h à 12h  mais peut aussi libérer un créneau en 
dehors!



• Réunion téléphonique du CS du 08/05/2020 à 17h
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56 - 

Numéro de chambre : 386092

Présent·e·s : Elsa, Ivan, Loïc, Virginie, Brunelle, Axel, Mathieu, Hugues, Dominique, Jonas, Fabien

ODJ :

 - WERVA/SERVA/Dernière plénière --> appel à participation (Brunelle et Anais 15 min)

Proposition d'email:
Salut à toi amoureux de l’orga !
Comme tu le sais, ces 2 derniers mois ont beaucoup chamboulé le calendrier de l’AlterTour… Et ce n’est pas
fini ! Pour autant, il reste plein de détails à régler avant (on l’espère, très très fort) de reprendre la route à 
bicyclette. Le plus important étant la réparation des vélos de prêt auxquels l’édition 2019 a fait bien des 
dégâts, mais aussi l’allègement de l’IVECO, le changement de l’essieu de la remorque, le filage définitif 
du parcours (vérifier les temps de pauses, de trajets, la régularité des cercles de parole, etc.), faire le point 
sur la compta pendant l’AlterTour… et beaucoup d’autres groupes de travail pour que l’édition 2020 soit 
sensationnelle !
On te propose donc de fusionner 3 temps de rencontre importants de l’année d’orga que sont le traditionnel 
WERVA (Week-End de Réparation des Vélos de l’AlterTour), la dernière plénière de juin qui permet de 
régler les derniers détails et le SERVA (Semaine de Réparation des Véhicules de l’AlterTour).
Suivant l’allègement ou non des mesures de restrictions dues au Covid19 au mois de juin, 3 options sont 
possibles pour ce temps d’échanges/de travail :
-          Une plénière « en présentiel » chez Brunelle au nord de Lyon (Lieu dit le Charpenet 01800 Le 
Montellier)
-          Une plénière « à distance » par le biais de conférences téléphoniques thématiques par petits groupes. 
Mais quid des réparations de vélos et véhicules nécessaires ?
-          Une plénière mixte avec certaines personnes réunies chez Brunelle et des conférences téléphoniques 
thématiques en petits groupes pour ceux et celles qui ne pourront pas venir
Alors si tu es partant pour l’une ou l’autre de ces options, tu peux remplir ce Framadate afin de nous donner 
tes dispos pour les deux périodes auxquelles nous avons pensé : les week-end des 13 /14 et 20/21 juin, élargis
de quelques jours afin d’avoir plus de temps pour les réparations.
Si par chance les mesures prises par le gouvernement permettent de se déplacer plus librement et qu’il te 
reste quelques RTT à poser, n’hésite pas, on a plus que jamais besoin de toi !

Questionnement sur la réparation des vélos/véhicules si jamais le SERVA n'a pas lieu : 
    - on n'écrit rien sur la réparation des vélos/véhicules dans cet email
    - si on est près d'une grande ville au début de l'AT, on mobilisera le réseau de réparateurs vélo
    - sinon, il va falloir trouver une solution

Framadate pour cet email : probablement autour des dates du mois de juin (le filage doit être fait pas trop 
tard)



Email à envoyer sur la liste orga

 - Retour GT annulation

- frama du groupe annulation
 https://etherpad.tetaneutral.net/p/9g54-zl5sbf2i9a-annulationat?lang=fr

Deuxième réunion : 

• question autour des gestes barrières : qu'est-ce qu'on peut mettre en place ? Un sous-groupe a été créé 
là dessus (Fred, Ludo, Dutti, Caro C.) : https://etherpad.wikimedia.org/p/9gkz-une-journee-type-sous-
covid

•      -> quid de l'hygiène des torchons notamment ?
• -> référent hygiène ?

• Que faire si un cas est avéré ?
• Débat autour de "pourquoi" on fait tout ça à cause du coronavirus ? (clivage autour de cette question) 

- tout ça peut donner l'impression que l'AT n'est plus l'AT ("flicage"...)
• risque financier 

- les différents sénarii
 https://lite2.infini.fr/p/9MEkx3XqsezS5A4CVy_H?fbclid=IwAR0xwjwtSChy7_k8MZ-tH48OS63Ei3f-
aCkmQyLPbPgDscQ5-E4IKkNXtBE

• scénario 1 : AT normal + gestes barrière
• scénario 2 : AT avec des groupes par tronçons
• scénario 3 : AT sous forme d'échappée belle
• scénario 4 : AT classique mais s'il y a une contamination, on arrête le tour 3-4 jours puis on reprend

Les gestes barrière sont intégrés dans tous les scénarii.
Gestes difficile à intégrer par tout le monde de manière générale alors pendant l'AT ? 
L'idée est de "normaliser" ces gestes. Mais la mise en place va sûrement être lourde.
En biocoop, on a mis en place des gestes barrière (audit de biocoop France) : c'est beaucoup d'organisation 
(et aussi de la lourdeur). C'est une contrainte, mais c'est possible.
Ce serait une bonne occasion pour l'AT d'améliorer ces pratiques sanitaires ! :D

-> Question morale : en tant qu'employé, comment on garantit à Mathieu de pouvoir travailler en toute 
sécurité. (s'il tombe malade et qu'on n'a pas respecter les gestes barrière, comment est-ce qu'on est couvert -> 
probablement un amendement qui exonère au moins le secteur public de toute responsabilité...). (Mathieu a 
plus peur d'être vecteur).

-> Question matérielle : gants, gel, masque...

Les personnes qui vont participer cette année, elles sont probablement consciente de la situation ! Du coup, 
l'installation de nouvelles pratiques pourraient être bien acceptée.

https://lite2.infini.fr/p/9MEkx3XqsezS5A4CVy_H?fbclid=IwAR0xwjwtSChy7_k8MZ-tH48OS63Ei3f-aCkmQyLPbPgDscQ5-E4IKkNXtBE
https://lite2.infini.fr/p/9MEkx3XqsezS5A4CVy_H?fbclid=IwAR0xwjwtSChy7_k8MZ-tH48OS63Ei3f-aCkmQyLPbPgDscQ5-E4IKkNXtBE
https://etherpad.wikimedia.org/p/9gkz-une-journee-type-sous-covid
https://etherpad.wikimedia.org/p/9gkz-une-journee-type-sous-covid
https://etherpad.tetaneutral.net/p/9g54-zl5sbf2i9a-annulationat?lang=fr


Quid : si quelqu'un contracte le virus pendant l'AT, puis contamine son entourage qui entraîne un décès - 
quid des conséquences ? -> bien prévenir les gens de faire attention à leur retour chez eux.

-> Questionnement sur l'aspect légal à creuser pour le prochain CS

Tous les scénarii bouleversent notre fonctionnement.
Mieux vaut prévoir le pire et s'adapter.
On peut observer ce qui ce passe dans les entreprises et les écoles (mise en place d'un protocole que tout le 
monde doit appliquer).

-> Besoin : projection financière par scénario et si annulation de l'AT à creuser pour le prochain CS
Mathieu, Elsa

-> Reprendre le groupe de travail "l'AT sans Mathieu"
- sondage de présence des membres de l'orga++ pendant le tour
- réunion en amont pour se briefer et mettre des choses en place
- question du prix libre des préparateurs.trices détapes
- "former" les personnes aux bons gestes pour qu'ils soient correctement transmis et qu'il y ait un discours 
cohérent

Quid de mettre des infos plus précise sur la page inscription et le mail inscription ?

Besoin d'aller assez vite car les décisions impliquent les inscriptions.

Prochaine réunion le 18 mai.

- Inscriptions :  

• - il y a la règle des 10 jours qui s'appliquent (10 jours en dessous de 32 euros puis 32 euros / j) - à voir
si on maintient cette règle (car elle n'est pas explicite sur le site je crois bien !) (Virginie, décision 10 
min)

C'était inscrit avant - plus maintenant.
Avant, il n'y avait qu'un tarif - puis il y a eu les tarifs réduits qui sont limités dans le temps.
L'info est sur la page "Aide Inscription" : http://www.altercampagne.net/?page_id=13273 mais ce n'est pas 
affiché clairement sur la page d'inscription.

Page aide aux inscriptions : http://www.altercampagne.net/?page_id=13273
Il est écrit : 
"Les tarifs réduits (inférieurs à 32 € / jour) sont limités à 10 jours. Au-delà de ce délais, ils passent 
automatiquement à 32 € / jour.
Exemple : si je réserve 15 jours à 24 € / jour, les 10 premiers jours seront à 24 € et les 5 derniers à 32 € / jour.
Soit (10 x 24) + (5 x 32) = 400 €"

-> On garde la règle. Etre plus explicite sur la page "Inscriptions"

http://www.altercampagne.net/?page_id=13273
http://www.altercampagne.net/?page_id=13273


Cela soulève la question pour les préparateurs.trices d'étapes (prix libre sur leurs étapes) - à élargir ou pas ? 
Notamment pour avoir des préparateurs.trices tout au long du tour - mais quand même donner un maximum 
de jour ?
Définir nos besoins pour définir les "règles".

-> Ok pour cette année d'avoir un prix libre total pour les prépa d'étape - à réfléchir pour les années futures.

• - prix à la journée ? Normalement, pas en dessous de 18 ? plusieurs 16 euros?

16 euros, c'est le tarif des moins de 18 ans.
Les scouts ont un tarif particulier de 16 euros / jour. Ils sont briefés en amont.
Si il y a besoin, Elsa se propose d'aider et de les contacter.

• - Pbl chèque vacances : on écrit qui est le bénéficiaire sur le chèque. Quid si l'AT est annulé ? On 
avait décider de ne pas les encaisser tout de suite mais les chèques vacances seront perdus finalement.
Comment informer les gens qui payent par ce moyen ?

Est-ce que l'on peut les encaisser et leur rembourser une somme d'argent ? A priori oui mais c'est illégal.
Est-ce que la question est une anticipation ou une demande ? Une anticipation.
Est-ce qu'on ne devrait pas contacter l'organisme qui gère les chèques vacances ? Elsa s'en charge :)
 ANCV : https://www.ancv.com/ Valérie a les codes
 
- OpenRunner : abonnement ? (Virginie, décision < 5 min) (les POI, le plein écran, le profil altimétrique)
De mémoire, c'est 15 euros l'année.
On reprend l'abonnement.

- Le Recueil est imprimé, mise sous pli les 12, 13, 14 et 15 mai dans les locaux de Silence. Ils ne peuvent pas
accueilli plus de 5 personnes dans les locaux en simultané, pour participer, il faut s'inscrire sur le planning : 
https://lite.framacalc.org/9g8c-mise-sous-pli-quotd++
istancieequot-silence

• Réunion téléphonique du CS du 01/05/2020 à 17h
• Numéro de téléphone à composer :09 72 12 34 56   - 

Numéro de chambre :240678

Présent·e·s : Anaïs, Elsa, Virginie, Mathieu, Fabien, Brunelle, Hugues, Ivan , Loïc, Jérôme

ODJ :

1/ Les photographes et vidéastes sur l'AlterTour : définir la politique de l'AlterTour, la rédaction d'un guide 
spécifique et la coordination des photographes et vidéastes (la différence de travail entre les deux n'a rien à 
voir, les conditions doivent être différentes) sur le tour (Ivan et Julie)

• gratuité du séjour pour les photographes et vidéastes sur l'AlterTour: validé

https://lite.framacalc.org/9g8c-mise-sous-pli-quotd++
https://www.ancv.com/


• question d'achat et/ou de mise à disposition de logiciels et matériels: Mathieu propose de mettre à 
dispo son ordi avec photoshop dessus. A communiquer auprès des photographes et vidéastes sur 
l'AlterTour: venir avec son matos et si besoin ordi de Math

• question de la proposition du remboursement des trajets aller et retour pour rejoindre l'AlterTour, 
comme les artistes (ils ne sont pas obligés d'accepter): validé

       Faut-il mettre une limite de prix ou non et de mode transport? 
       Incitation à anticiper l'achat de billets, les réservations, etc.

• Obligation de rendu: tous les deux trois jours pour alimenter le blog
• un photographe par jour
• Transmettre à l'équipe inscriptions le nom des photographes et vidéastes sur l'AlterTour pour valider 

la gratuité (Frama inscriptions : https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-
2020)

• Participation aux tâches: oui ou non ou adaptations? Les jours de montage ou de tri de photos, pas de 
tâches les autres jours oui: validé

2/ Questions autour de la gestion des inscriptions (Virginie - décisions - 10 min)
Nombre de vélos dispo: 23 vélos
Maintient-on la jauge à 60 adultes? 12 ans la limite ?
Comment faire si la jauge doit être inférieure mais que le nombre d'inscrits est dépassé ? On n'a pas assez 
d'info pour décider, anticiper. On pourra s'adapter (ex: diviser en deux le groupe).
Comment et qui peut bloquer les journées? La team inscription peut le faire, si le nombre de vélo de l'AT est 
atteint. Problème on bloque pour tous m^me pour ceux qui viennent avec leur vélo perso.
Message de Fabien sur les bagages : http://www.altercampagne.net/?page_id=18243
Virginie s'occupe d'envoyer un mail aux préparateurs/préparatrices d'étape pour leur rappeler de s'inscrire 
assez rapidement et les informer qu'ils/elles ont droit à un tarif libre pendant  leurs étapes.

3/ Mise à jour des contacts   (Virginie - décisions - 10 min): 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iLKdEPd3EWN6hmYhyM3S1mvzoVH9tKiNl49M1DzzZUU/
edit#gid=1517914635
La mise à jour de ce doc va permettre de faire un mail automatique quand les personnes vont envoyer un mail
à Mathieu pendant son chômage partiel. Dans ce mail sera indiqué qui contacter en fonction des thématiques

4) Point info Trésorerie (Elsa): situation chômage partiel Mathieu
demande préalable: validé
demande d’indemnisation pour la période 16mars-30 mars: en cours
Demande faite jusqu'au 16 juillet. Dates modifiables.

5) Gestion des chèques pour les inscriptions (non encaissement ?) (Virginie)
info à l'inscription: on encaisse les chèques au début de l'AT, mais nous informer si il faut attendre.

6) Question de Valérie : la question de la responsabilité COVID19 de l'AT (Virginie) - point de vue 
juridique
crainte de Valérie: si des personnes portent plainte contre l'AlterTour pour mise en danger (contamination)
distinction entre la légalité et l'éthique
demander une décharge?: ne tient pas devant les tribunaux

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iLKdEPd3EWN6hmYhyM3S1mvzoVH9tKiNl49M1DzzZUU/edit#gid=1517914635
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iLKdEPd3EWN6hmYhyM3S1mvzoVH9tKiNl49M1DzzZUU/edit#gid=1517914635
http://www.altercampagne.net/?page_id=18243
https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-2020
https://etherpad.virginie-mournetas.ovh/p/AlterTour_Inscriptions-2020


Proposition: écrire une phrase "on fera de notre mieux mais que c'est la responsabilité de chacun?"     
Règles à mettre en place pendant le tour?

7/ Recueil revue Silence: changement: possibilité de parution en mai
maquette presque finie, départ le 5 mai à l'impression
Lien vers le recueil 2020 : http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/Recueil-2020-V02.pdf

8/ réflexion annulation / plan alternatif AT (Loïc)
Avec le tracking: si quelqu'un est pendant l'AT diagnostiqué, obligation que tout le monde part en 
quarantaine. Proposition: faire un AT en tronçon.
groupe annulation: Dominique relance un frama pour une nouvelle réunion 

6/ WERVA/SERVA pdt l'ascension? (Jérôme) : pas possible pendant l'ascension, déplacements limités à 
100km au sein d'un même département jusqu'au 2 juin
Le camion est à 161 km du lieu du SERVA
des pistes pour descendre le camion (Brunelle?)
Qui pourrait potentiellement être présent:Jérôme, Brunelle, Fabien.
Si pas possible pour l'ascension décaler à juin et le couplé avec la plénière de juin
Qui pourrait potentiellement être présent au moins 4, 5 jours :Jérôme, Anaïs, Virginie (après le 12 juin et 
avant le 24), Ivan, Brunelle, Fabien (peut-être)
Framadate pour voir qui serait dispo (Anaïs): du jeudi au mercredi autour d'un weekend

7/ Antoin (Virginie, 1 min): Virginie l'a contacté par message, il a répondu.

8/ Travail de Marine sur la communication (Licence 3 STAPS) :
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/ARTICLE-COMMUNICATION-MARINE-
L3MS-ALTERTOUR-revue-Silence.pdf
    - https://www.youtube.com/watch?v=A0GiKSByU2s&feature=youtu.be
    elle attente nos retour sur son travail
Coordonnées de Marine : marine.regalet56@gmail.com  - 06 17 23 50 41

• Réunion téléphonique du CS du 22/04/2020 à 18h

présent : Fabien, Brunelle, Elsa, Hugues, Jérome, Virginie, Loïc, Dominique, Axel, Valentin, Mathieu, Anaïs

- idée d'un WERVA/SERVA la semaine du 18 au 24 mai (par exemple)
- Mise en place de l'équipe Inscriptions (Virginie) - maintien de l'ouverture au 1er mai ? (mettre un mot pour 
dire que si souci, il y aura remboursement)
 -retour groupe de travail poids du véhicule (Jérôme)
 - Prise en charge de l'organisation de la plénière de juin - en physique ou en électronique : constituer un 
groupe
 - Retours Réunion Report/Annulation BT et AT
 -Retour express sur la réunion prépa d'étape
- Chômage "partiel partiel" mis en place (ce n'est pas du "partiel total", car Mathieu a déjà fait des heures sur 
la période du 16 mars au 14 juillet et en fera encore : quel volume horaire maxi demander à Mathieu pour

https://www.youtube.com/watch?v=A0GiKSByU2s&feature=youtu.be
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/ARTICLE-COMMUNICATION-MARINE-L3MS-ALTERTOUR-revue-Silence.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/ARTICLE-COMMUNICATION-MARINE-L3MS-ALTERTOUR-revue-Silence.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/Recueil-2020-V02.pdf


que la prise en charge par Altercampagne ne soit pas trop risquée en cas d'annulation de l'Altertour ?)
+ autres aides aux entreprises : https://bpifrance-creation.fr/entrepreneur/actualites/coronavirus-
assouplissement-regles-du-fonds-solidarite?utm_campaign=Lettre%20d%27information%20Bpifrance%20cr
%C3%83%C2%A9ation%2021%2F04%2F2020&utm_medium=email&utm_source=bpifrance-marketing-
digital

- V02 du Recueil : http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/Recueil-2020-V02.pdf

CHÔMAGE PARTIEL

- Demande acceptée du 16 mars au 14 juillet inclus en plein temps
- Attention Mathieu a bossé et va bosser pdt ce temps : Mathieu a travaillé combien d'heures? il nous répond 
bientôt. Les semaines en congés ne peuvent être comptées dans le chômage partiel.
- Principe: on paye Mathieu et on fait la demande pour être remboursés
- Solution à trouver avec Mathieu dans une réunion salariés, ce soir après le CS, avec les opinions de chacun, 
des solutions chiffrées etc. % de chômage de Mathieu en tenant compte de ce qu'il a travaillé avant et ce dont
on a besoin qu'il travaille les semaines à venir.
Volume horaire depuis le 16 mars :
    - Semaine 12 : Congés (2h30 de réunion)
    - Semaine 13 : 28h
    - Semaine 14 : 27h
    - Semaine 15 : 36h
    - Semaine 16 : 27h30
    - Semaine 17 : 23h30 

RETOUR DU POIDS DU VÉHICULE

• Poids du camion mesuré à 4800 kg vs 3500kg dans la réglementation
• Poids du camion: 3800 kg sans les bagages avec un peu de bouffe
• Poids à vide: 2720 kg sur la carte grise

Réglementation différent si on dépasse de 5% (3675kg), amende  (135€), de 20% (4200kg) amende x nombre
de tranches de 500 kg + immobilisation du véhicule ou de + de 20% le poids (tribunal, retrait de permis ou de
points).
Brunelle: quelles sont nos chances de se faire peser? Vécu: en 13 ans on s'est fait peser 1 fois avec une 
balance dans la voiture, parce que les languettes touchaient le sol dans un rond point...500€ + immobilisation
Info pour vérifications: il y a des balances dans tous les villages: vente sable et graviers, déchetteries, silos à 
grain contrôle technique etc.
On veut donc enlever tout ce qui est superflu dans le véhicule: alléger les étagères, enlever des élément et 
surtout BAISSER LE POIDS DES BAGAGES DES ALTERCYCLSTES

• Sensibiliser les gens à prendre le strict minimum dès l'inscription qui devrait débuter le 1er 
mai!

• Limiter le poids des bagages
• Inciter au maximum à venir avec des sacoches et rouler avec.
• Cacher certaines partie du camion laissées vide pour ne pas les voir se remplir malgré 

http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/05/Recueil-2020-V02.pdf
https://bpifrance-creation.fr/entrepreneur/actualites/coronavirus-assouplissement-regles-du-fonds-solidarite?utm_campaign=Lettre%20d'information%20Bpifrance%20cr%C3%83%C2%A9ation%2021%2F04%2F2020&utm_medium=email&utm_source=bpifrance-marketing-digital
https://bpifrance-creation.fr/entrepreneur/actualites/coronavirus-assouplissement-regles-du-fonds-solidarite?utm_campaign=Lettre%20d'information%20Bpifrance%20cr%C3%83%C2%A9ation%2021%2F04%2F2020&utm_medium=email&utm_source=bpifrance-marketing-digital
https://bpifrance-creation.fr/entrepreneur/actualites/coronavirus-assouplissement-regles-du-fonds-solidarite?utm_campaign=Lettre%20d'information%20Bpifrance%20cr%C3%83%C2%A9ation%2021%2F04%2F2020&utm_medium=email&utm_source=bpifrance-marketing-digital


nous...ou on y mettra les légumes qui ne seront plus dans l'allée
• Groupe de porteurs solidaires prêts à porter les bagages des autres en +

• Voir si on met qq bagages sur la galerie du minibus

But: aller absolument en dessous des 20% de dépassement

WERVA / SERVA (semaine de réparation des Véhicules de l'AT)

Idée d'une semaine où l'on fait les deux
Proposition du 18 au 24 mai chez Brunelle à 30 mn de Lyon dans l'Ain (lieu dispo).
Sondage auprès du CS puis de l'orga

gens intéressé : Anaïs et Elsa et Virginie, Axel peut être et Jérôme Ivan et Joanna probablement (sur le WE 
de l'ascension)
Brunelle et Samuel sur tout le SERVA, Fabien, Bruno peut être, Valentin peut être si les planètes s'alignent 
Dominique selon les frontières
Hugues total inconnue, Loïc à 85% non, Mathieu verra en fonction du suivi salarié

INSCRIPTIONS (Virginie)

Virginie propose de faire partie de l'équipe inscription +  envoi à l'équipe orga
=> Qui en est? Axel, Jérôme, Brunelle
Dates d'ouverture des inscriptions: 1er mai comme prévu et on tranche au 1er juin sur le % de maintien de 
l'AT. Message qu'en cas d'annulation 100% de remboursement
Remarque: qq1 a pu s'inscrire et payer déjà!!! car même page depuis des années, donc elle est référencée par 
google
Taff: réponse aux questions, petites manip sur les paiements, relances sur les impayés (chèque vacances, 
chèques etc.)

RETOUR PREPAS D’ÉTAPES (Loïc)

Vendredi 18h réunion prépa d'étapes du mois d'août. intéressant pour sentir le poul de ce qui se prépare...
Grosse interrogation sur les étapes où on n'a pas d'hébergement. 
Pour le groupe de travail report / annulation: interaction importante avec les préparateurs d'étapes.

PLÉNIÈRE JUIN (Elsa)

Date: on garde les 13 et 14 juin?
Surtout avec le chômage partiel de Mathieu il faut monter une équipe de préparation
Enjeux de la plénière de Juin: on règle les derniers détails, bilan de l'orga de l'année, nourriture, lien binômes,
équilibre entre les jours les semaines etc., mise en situation du briefing, rappel sur l'accueil des nouveaux 
pour se trouver tous au même niveau d'information.
Propositions

• Organiser le pire des cas = par téléphone puisque c'est beaucoup + difficile et si on peut se voir c'est 



top!
• Vidéos tuto de 2-3 minutes plus sympas +  petite plénière 
• En physique la question de trouver un lieu qui nous accepte avec les règles encore strictes  => 

envisager un RDV dans une maison de campagne
• Geneviève avait trouvé un lieu à Orléans (maison du pôle ESS), peut-être que ce serait encore OK, 

sinon à Lyon (pas facile), sinon chez les parents d'Anaïs (Ecoche) ou chez elle si on est 15 max.
• Idée de proche région parisienne + facile... 

Elsa & Anaïs & loïc (pour y réfléchir, pas forcément animer)

• ---------------------------------------------------------------------------------------
------------------------

• Réunion téléphonique du 17 avril 2020
• Numéro de téléphone à composer :09 72 12 34 56   - 

Numéro de chambre : 606171

Présent·e·s : Fabien, Mathieu, Axel, Elsa, Jonas

ODJ :

- protocole: remboursement BT
Proposition : de laisser la possibilité aux gens de demander un remboursement à 100%, ou seulement les 
journées du tour sans l'adhésion (10€).
On donne quand même systématiquement le lien pour faire un don pour soutenir l'asso avec à la clé un reçu 
fiscal qui donne droit à une réduction d'impôts.
Pour faire un don : http://www.altercampagne.net/?page_id=13626
Mathieu fait une proposition de texte à envoyer au alter-cyclistes qui souhaitent se faire rembourser : 
https://hebdo.framapad.org/p/9g6d-j524irelij?lang=fr
Proposition d'anticiper les demandes et d'envoyer la possibilité de soutenir l'asso directement dans les 
newsletter AT et BT -> peut être arriver avec un truc un peu chiffré pour ne pas juste dire "envoyer nous de 
la thune" mais expliquer un peu.
On aurait besoin de 45000€ pour fonctionner jusqu'au moi de mai 2021 si l'AlterTour n'a pas lieu, si on a pas 
d'aide et si on a pas le droit au chômage partiel. On a 30000 en réserve (qui sont aussi des provisions pour 
remplacer le matériel, camion, ...). Donc il nous manque au minimum 15000 euros pour fonctionner et en 
liquidant toutes nos réserves.
Un AT permet de générer grosso modo 88552€ de recettes (il faut déduire tous les frais)
Un BT permet de générer grosso modo XXXX€
Un mini AT est facturé 2270 € (-300 euros de frais et le salaire de Mathieu)

Dans un premier temps on propose aux inscrits du BT de se faire rembourser et éventuellement de faire un 
don. Et dans un 2e temps un appel massif au don mais qu'une fois qu'on en sais plus sur le déroulement ou 
non de l'AT.

- proposition d'orga SERVA, mail de Bruno reçu aujourd'hui

https://hebdo.framapad.org/p/9g6d-j524irelij?lang=fr
http://www.altercampagne.net/?page_id=13626


Fabien va proposer un petit sondage à Mathieu avec l'idée suivante : savoir si des gens seraient intéressé pour
faire un SERVA/WERVA au mois de mai chez Mathieu si les conditions le permettent, si Mathieu est dispo 
et OK avec ça. Genre semaine du 18 au 24 mai qui contient un jour férié (le 21).

- Prise en charge de l'organisation de la plénière de juin - en physique ou en électronique : constituer un 
groupe

images sur le tour :
    idée : photo = un envoi de fichier tous les 3 jours, avec ce jour là pas de tâche à prendre. Possibilité d'aide 
au transport pour ceux qui en auraient besoin dans la mesure du raisonnable.
exiger des photos des accueillants tous les jours pour pouvoir illustrer les articles du blog
    
investissement photo-vidéo = entre 1000 et 2000 euros par tour (bouffe + transport)
implique en plus un manque à gagner de pratiquement 3000 euros (car 2 alter-cyclistes en moins en 
permanence)

L’enjeu des photos c’est de montrer la vie dans l’association. Du coup je choisis en priorité
- des photos où il y a des gens. J’utilise quelques photos pour montrer le lieu, mais à la marge. Pour les 
autres éléments (la nourriture, un détail technique), c’est encore mieux avec une personne dessus. Par 
exemple la photo avec le nom du vélo serait intéressante avec le visage de Frank où celle-ci sur le cahier des 
vélos avec le visage de Hugues, ou celle-ci avec la personne qui fait la vaisselle ou la cuisine
- des photos où on voit des visages, et je dirais, c’est plutôt plus important que la présence du logo (qui est 
sur le dos des t-shirt… ça ne nous facilite pas la vie ;-) Par exemple celle-ci montrant la réparation vélo serait
encore mieux vue de l’autre côté J
C’est important d’avoir des personnes qui sourient, qui contents d’être là (ça donne envie de les rejoindre). 
Pour cela, les photos posées sont parfois aussi intéressantes. Par exemple celle où vous posez avec les recueil
est super, et va m’être très utile pour parler du recueil !
- les photos en couleurs. Le noir et blanc, même cela met en valeur la photo pour son aspect artistique, mais 
n’est pas aussi efficace que la couleur pour valoriser les mines réjouies et le soleil rayonnant (par ailleurs si 
un jour on a un projet avec du noir et blanc, il toujours possible de les convertir)
- des photos où on comprend bien ce que les gens sont entrain de faire : celles-ci sont super par exemple :
Hugues qui décroche un vélo de la remorques, les personnes qui plantent leur tentes

D’autre part, je privilégie : 
- les photos de groupe : j’ai souvent besoin de résumer l’AlterTour en 1 seule photo, et l’un des éléments 
clés est que c’est un projet collectif. Celles-ci sont très chouettes : temps de discussion, de réflexion

- des photo avec le logo actuel. En effet, pour faire connaître l’AlterTour c’est important qu’il y ait une 
cohérence visuelle -avec plusieurs logo on s’y perd (il en y 4-5 depuis le début de l’AT). J’ai du mal à 
convaincre les altercyclistes de ne plus porter les t-shirt avec les anciens logo… Mais je ne choisis donc pas 
les photos qui comportent les anciens logo. Par ex je ne pourrai pas utiliser celle-ci, qui est chouette par 
ailleurs.
Du coup, si tu souhaites faire images qui mettent en valeur le t-shirt, tu peux privilégier le logo actuel. C’est 
celui-ci .

Nous avons besoin de photos (et éventuellement de vidéos) de ce qui se passe sur l'AlterTour :



- les personnes que l'on rencontre : pour faire connaître leur projet, leur association, ou leur résistance
- les différents moments de la journée : le groupe à vélo, mais aussi le quotidien (la préparation du repas, 
l'installation des tentes, les temps de discussion collective, la soirée musique improvisée...)
Nous cherchons des bénévoles pour que l'ensemble du tour puisse être couvert. Est-ce que tu sais déjà à quel 
moment tu aurais envie de participer ?  L'AlterTour roulera du 7 juillet au 23 août.

Et voilà l'article publié sur le blog de l'AT : http://www.altercampagne.net/?p=17764

- Retours Réunion Report/Annulation BT et AT -> reporté à la prochaine réunion où il y a du monde

- demande préalable de chômage partielle à 100% faite , statut: EN ATTENTE D'INSTRUCTION UD, 
réponse dans deux jours .... + info urssaf

• ---------------------------------------------------------------------------------------
------------------------

• Réunion téléphonique du 10 avril 2020
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56  - 

Numéro de chambre : 669685

Présent·e·s : Jonas, Dominique, Elsa, Loïc, Fabien, Mathieu, Hugues, Brunelle, Valentin, Axel, 
Virginie,Jerome, Ivan

ODJ :
    - Chômage partiel (Ludovic) : arpentage du décret "chômage partiel" (faites-vous plaisir : arpentage) 
http://idf.direccte.gouv.fr/sites/idf.direccte.gouv.fr/IMG/pdf/covid_aide_entreprise_brochure_idf.pdf
Chômage partiel : Dans le contexte actuel il n'est pas impossible que le BièreTour, le Mini-AlterTour et 
l'AlterTour n'aient pas lieu. Si nos trois événements n'ont pas lieu nous n'aurons aucune source de revenu 
cette année. Ludo propose de faire une demande de chômage partiel. Le chômage partiel est rétro-actif sur 30
jours. Le salaire est versé par l'employeur et l'Etat rembourse l'employeur. Aujourd'hui les conditions de 
travail ne sont pas impactées mais la baisse d'activité est réelle.
Pas d'objection à la mise en place du chômage partiel.

    - souhaitons nous faire des demandes d'aide, de financement si le BièreTour est annulé/modifiée/ avec très 
très peu d'inscrits, si une partie de l'AlterTour est annulé/modifiée/ avec très très peu d'inscrits. L'activité de 
Mathieu est déjà en baisse puisqu'il ne peut pas préparer le BiereTour en ce moment, je propose de mettre en 
place une mesure de chômage partiel (cf. ce qui est étudié ci-dessus)
    - en rapport avec ce même questionnement (Dominique) : vu qu'on a tous/tes maintenant notre certificat de
base en virologie/épidémiologie et que se profilent à gros traits les politiques de déconfinement; on fait 
quoi ? On se pose les questions sur les points critiques de l'AT et BièreTour dès maintenant (du très concret à
l'éthique) ou on attend toujours que les nouvelles réglementation tombent ?

GT ANNULATION : (notez-vous) ! 

http://idf.direccte.gouv.fr/sites/idf.direccte.gouv.fr/IMG/pdf/covid_aide_entreprise_brochure_idf.pdf
http://www.altercampagne.net/?p=17764


Que faire en cas d'annulation?  peut-on faire Août quand même? Est-ce que l'asso survit à une année sans 
AT?

• - Dominique
• - Mathieu
• - Fabien
• - Ludo (dispo en fin de semaine)
• - Valentin ?
• -Hugues
• - Loïc
• - Axel

    - Repérages : prévu en avril pour ce qui nous concerne, nous n'allons pas pouvoir le faire avant (on ne sait 
pas quand). Et les autres ? 
     - (loïc) organiser une réunion téléphonique avec les préparateurs d'étape (au moins ceux qui n'ont pas pu 
avoir la plénière d'Orléans) faire le point et voir comment avancer et remotiver si besoin 
    - problème de poids de l'Iveco suite à la réunion de mardi (13 min) : https://pad.aquilenet.fr/p/9fwe-gt-
vehicule-special-poids?lang=fr
    - quid de la remorque avec son essieu à changer ? (15 min, Fabien)
acté qu'on change l'essieu, budget de 300 euros ok pour cela
    - faut il prévoir un temps de remise en état des véhicules avant ou après un AT comme cela à été fait 
l'année dernière ? (10 min)
    - retour sur le groupe de travail autour des autres tours et du nom AlterTour : 
https://publishwith.me/1xIVvSGHVV
    - loupé de transmission de la com pour Primevère entre Claire et ?: Bref il y a des flyers et de affiches 
dispo chez Claire
    - où en est le suivi salarié ? La prochaine réunion du suivi salarié le 27 avril

• ---------------------------------------------------------------------------------------
------------------------

• Réunion téléphonique du 2 avril 2020
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56 - 

Numéro de chambre : 944835

Présent·e·s : Jérôme, Virginie, Elsa, Ludo, Brunelle, Hugues, Mathieu, Valentin, Axel, Dominique, Hugues, 
Fabien
ODJ :
- Petit point AlterTour de l'Ain (Brunelle ) 10 min Peut-être décision
Ont pris un service civique. Maintenue du 14 au 23 Aout. Aimeraient repartir sur la même chose que l'année 
dernière. Mêmes valeurs, mêmes tarifs que l'AlterTour avec moins de tranches. Même charte graphique. T 
shirts de l'AT. Dommage qu'il n'y ait pas de convergence alors qu'on va dans l'Ain.
Mail pour :
- rappeler notre déception de ne pas rouler avec eux 
- rappeler les critères à respecter pour qu'on puisse signer une convention de partenariat (participer à au 

https://publishwith.me/1xIVvSGHVV
https://pad.aquilenet.fr/p/9fwe-gt-vehicule-special-poids?lang=fr
https://pad.aquilenet.fr/p/9fwe-gt-vehicule-special-poids?lang=fr


moins une plénière, une semaine de l'AlterTour, appliquer des tarifs similaires, respecter les mêmes valeurs, 
utiliser la même charte graphique, etc.)
Conversation téléphonique avec la service civique pour plus d'éclaircissements.

- "AlterTour" belge, 2 min (Dominique) demande de prêt matériel et demande du nom "AlterTour B". Aucun
problème pour s'appeler autrement. Souhaite participer à un cycle de plénières. On est très content. 

GT sur les tours qui veulent décliner l'AlterTour :
    - Virginie
    - Mathieu
   -  Dominique
    - Brunelle

- Question de la stagiaire (mais je suis peut-être complètement passé à côté de l'info...)
==> elle a abandonnée l'idée de faire son stage avec nous étant partie sur autre chose

- Publications à venir? Dossier de presse et revue Silence.(Hugues + Mathieu, 5min, info)

- Werva?

• - au moment de la plénière de juin 13-14 Juin ou  bien juste avant un éventuel Bièretour, les 8, 9 et 10 
mai avec uniquement de la réparation de vélos

 

• - Possibilité d'un Bièretour sans minibus

 si werva les 13 et 14 juin où: Chez Brunelle? Chez les parents d'Anaïs? Ou à Lyon? ou à Orléans?
 Brunelle va faire un courrier à ses patrons (je vais les boooooster !)
 à Lyon trop compliqué

- avancer la commande des t-shirts et des sweats par rapport aux années passées (Elsa, info, 10 min)
Lancement d'un sondage maintenant (couleurs, logos) sur la liste orga 

- retour sur la plénière d'Orléans : cafouillages et (non)organisation (Hugues,10min, point de vigilance)
Pas d'organisateur de plénière lors de la plénière de janvier. Il n'y a donc pas eu d'organisateur. Manque de 
vigilance de notre part (CS).

- info réponse au contrôle URSSAF (GUSO) et conséquences pour l'AlterTour (Ludovic) 5min. Ludovic fait 
un retour d'expérience pour améliorer le fonctionnement de remontée / classement des justificatifs et une 
procédure partagée pour l'intervention d'intermittents.

- pas eu trop le temps pour analyser le K tastroph'économik (Ludovic) : étudier le décret "chômage partiel" si 
besoin 
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=9FCEFA1A7A230843C18A24CCE67F42F3.tplgfr
25s_1?
cidTexte=JORFTEXT000041755956&dateTexte=&oldAction=rechJO&categorieLien=id&idJO=JORFCON
T000041755510

https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=9FCEFA1A7A230843C18A24CCE67F42F3.tplgfr25s_1?cidTexte=JORFTEXT000041755956&dateTexte=&oldAction=rechJO&categorieLien=id&idJO=JORFCONT000041755510
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=9FCEFA1A7A230843C18A24CCE67F42F3.tplgfr25s_1?cidTexte=JORFTEXT000041755956&dateTexte=&oldAction=rechJO&categorieLien=id&idJO=JORFCONT000041755510
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do;jsessionid=9FCEFA1A7A230843C18A24CCE67F42F3.tplgfr25s_1?cidTexte=JORFTEXT000041755956&dateTexte=&oldAction=rechJO&categorieLien=id&idJO=JORFCONT000041755510


- le minibus en bout de course, l'iveco trop chargé, une solution pour résoudre les deux problèmes ? (2 min). 
Groupe de travail pour en parler le 07/04/2020 à 14:30, inscrivez vous en dessous si vous voulez en discuter :
    - Fabien
    - Valentin
    - Mathieu
    - Ludovic
    - Elsa
    - Jérôme
    - Hugues (pas sûr de pouvoir)
    

• ---------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------

• Réunion du 26 mars 2020 à 18h
• Numéro de téléphone à composer : 09 72 12 34 56     - 

Numéro de chambre : 342567

Test de Jitsi : https://meet.jit.si/CS_Altertour

Présent·e·s : Jérôme, Fabien ,Valentin, Brunelle, Elsa, Jonas, Ivan, Ludovic, Mathieu, Virginie, et Anaïs en 
retard... oups, Dominique en retard

ODJ :
- désignation d'un mandataire pour la compte en banque, rédaction d'un courrier à la banque pour donner 
les pouvoir (Elsa ) https://pad.picasoft.net/p/9frs-79fkcqc2yd?lang=fr

Il faudrait faire: Une AG extraordinaire à distance pour valider que les pouvoirs sont donnés à Elsa, Virginie 
et Ludo. 
Avec Bruno on a élaboré un courrier expliquant que le CS donne le pouvoir sur les compte en banque à 
Ludo, Virginie et Elsa (espérons que cette solution évite le coup de l'AG extraordinaire)
Envoyer 7 signature (scannées) par mail @ Elsa
Ivan, Ludo, Fabien, virginie , Valentin, Brunelle, Anaïs

- procédure note de frais envoyé par courrier ? (Elsa)
Ludo scan et envoi sur "trésorerie" quand il reçoit des notes de frais !

- petit point sur le BT (5 min) : http://www.altercampagne.net/?p=17851
La plupart des accueillants ont été contactés pour le cas où le BT a lieu en fonction de la situation. 18 inscrits.
Inscrivez-vous, vous serez remboursés !!! Julie et Célia préparent la newsletter. Fabien les contacte pour 
éviter les doublons d'info. Option = Maintenir et adapter les conditions même s'il y a peu d'inscrit (sans 
camion par ex ou qu'avec l'Iveco ou pendant l'été). Le message, c'est que le maintien et les options seront 
évolutifs. Réunion mi avril.

http://www.altercampagne.net/?p=17851
https://pad.picasoft.net/p/9frs-79fkcqc2yd?lang=fr
https://meet.jit.si/CS_Altertour


- discussion d'une solution possible pour se passer de google un peu plus, testée sur l'orga du BT (fabien)

• Combien ça coute de se passer de Google Drive ? 330 € / an => un serveur dédié à nous (Nextcloud).
• 100 Go de stockage. C'est du onlyoffice (https://www.onlyoffice.com/fr/ ). Est-ce suffisant ? (10Go 

de photos cette année). C'est évolutif. Il y a des tarifs. L'association s'appelle Zaclys. -> 
https://www.zaclys.com/cloud/#ensp5 pour les infos sur le serveur dédié

• est-ce que c'est pérenne ? Systèmes de sauvegarde récupérable.
• Solution "acheter un serveur" ? Pas si facile de le faire soi-même (compétences et temps de 

maintenance).
• Pour BT, on a demandé un serveur à 30€, il nous ont donné un plus gros accès. Mais l'erreur est 

rectifiée... on n'a plus d'accès. Décision au prochain CS. Testez d'ici là. Test possible sur le serveur de
démo : https://ncdemo.zaclys.com/ vous pouvez uploader un tableur par exemple et l'éditer (login et 
mot de passe "test")

•  => A METTRE A L'ODJ LA PROCHAINE FOIS

- Rémunération intervenants : guide des bonnes pratiques paiement cachets intermittents ou 
autoentrepreneurs
Artiste payée en GUSO. Réception d'un avis de contrôle de l'URSSAF (contrats d'engagement, justificatifs, 
contrats de vente et de cession, bulletins de salaire, balance, extraits du grand livre...). Mathieu appelle. 1 
cachet fait sur 2018. Ludo voit avec Mathieu (et Ivan).
Les bonnes pratiques découleront de la résolution de cette histoire. (il y a des alternatives à GUSO, 
notamment AGORA)
Scan du courrier :
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190118.pdf
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190257.pdf
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190622.pdf
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190702.pdf
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190927.pdf
    - http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_191018.pdf

- Question des "anges-gardiens"
Suite à "l'affaire de harcèlement", et certains retours. Faut-il identifier des personnes, interlocuteurs 
privilégiés, pour gérer les soucis/tensions/problèmes humains. Ludovic => Anges gardiens = fonction pour 
protéger quelqu’un quand il est en difficulté dans une action brève, où il risque d'y avoir des conflits. Par 
rapport à l'affaire de harcèlement, difficulté d'être compétent en psychiatrie. Éviter d'avoir ce genre de 
situation (nécessite des compétences : contacter l'accompagnant social ou le psychiatre de la personne). 
Accueillir la parole de l'individu dans le groupe, c’est différent et il y a besoin que ça s'exprime. Ça nécessite 
que le groupe écoute, mais pas nécessairement de dire qu'on peut collectivement prendre en charge l'individu 
qui n'arrive pas à s'adapter au collectif. Elsa : Pas toujours facile de savoir s'exprimer pour certains. Cercles 
de parole mais aussi personnes ressources pour parler individuellement. Plutôt recommander aux personnes 
de parler à une personne de confiance. Les gens peuvent aussi écrire dans le journal qui sera lu par l'équipe 
d'orga. Concrètement les problèmes n'étaient pas solubles dans un cas (harcèlement) ni dans l'autre (l'individu
dans le groupe). Message de prévention est une solution. Attention aux journées blindées parfois. Prendre 
soin les uns des autres, ça doit être une attention (Ivan). Le temps d'accueil est essentiel. La petite attention 
aux membres du groupe est importante. Mais est-ce aux préparateurs d'étape de faire ça en plus du reste ?

http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_191018.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190927.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190702.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190622.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190257.pdf
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/03/2020-03-26_190118.pdf
https://ncdemo.zaclys.com/
https://www.zaclys.com/cloud/#ensp5
https://www.onlyoffice.com/fr/


- En cas de catastrophe économique (annulation du BièreTour, voire de l'AlterTour), quelles aides 
gouvernementales sont mobilisables (s'il y en a) ? => NEXT (Ludo regarde des trucs)

- Jours de gratuité / accueillant
1 accueillant a droit à 4 jours gratuits pour une personne (répartition comme il veut). Le problème ? Les 
accueillants ne s'en servent pas. Il faut les encourager à le faire. On peut aussi faire une moyenne sur "sa" 
semaine d'organisateur ? Brunelle : peu mobilisé, donc 8 jours possible ? Risque = débordement de dernière 
minute. On est déjà passés de 2 à 4 jours. 

•  --------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------

• Réunion téléphonique du 19 mars 2020

Présent·e·s : Mathieu, Fabien, Ivan, Virginie, Elsa, Jonas, Hugues, Brunelle, Dominique, Loïc, Valentin, 
Axel

ODJ :
Je pense que nous avons des décisions rapides à prendre dans ce contexte de coronavirus sur la tenue de nos 
prochains évènements et la communication autour :
  - plénière d'Orléans (28 Mars - c'est mort !!)
  - Werva
  - BièreTour

• Retour sur la plénière de Lyon : super plénière, bravo à Ivan et Jérôme !! Malgré les circonstances 
nous avons rencontré 3 accueillants. Nous avons travaillé individuellement et en groupe sur les étapes
de chacun·e.

• Plénière d'Orléans : On annule, on décale ?
• Combien d'accueillants concernés ? 3 à 4 accueillants.: De la fourche à la fourchette 

(delafourchealafourchette.bio@gmail.com), Peirao (contact@peirao.org)
• On annule et on décale à une date ultérieur. 
• Hugues envoi un mail aux accueillants pour les prévenir de l'annulation de la plénière d'Orléans.
• Le Werva est prévu les 11, 12 et 13 avril. D'après les informations que nous avons aujourd'hui le 

confinement pourrait durer 45 jours.
• Deux options possibles :
• - Nous réparons les vélos pour le BièreTour 2 à 3 jours avant le BièreTour.
• - Nous demandons aux participants du BièreTour de venir avec leur vélos perso
• On annule le Werva d'avril. On fait un diagnostic des vélos (fonctionnel, réparations légères, grosses 

réparations) quelques jours avant le BièreTour on mobilise des bénévoles de l'AlterTour, les ateliers 
vélos de Grenoble pour faire un gros atelier.

• On envisage quelque chose autour du 8 mai en fonction de l'actualité.
• Elsa envoi un mail sur la liste orga

BièreTour :
Le BièreTour est fixé du 11 au 24 mai 2020



Nous avons fait une réunion ce matin (Fabien, Valentin, Benoît et Mathieu). Pour l'équipe du BièreTour : 
nous aimerions pouvoir le maintenir si nous sommes sortis du confinement et que les accueillants sont 
toujours ok. En fonction de l'évolution de la situation, nous nous réservons le droit de l'annuler 15 jours avant
le départ du BièreTour. Les participants doivent pouvoir être remboursés à 100%. Dans tous les cas, c'est le 
Collège Solidaire qui aura le dernier mot.

Question : en dessous de combien de participants on annule ? Quel est le seuil de rentabilité du BièreTour ? 
Comme nous avons déjà dépensé des heures salariés et un budget affiche, il faut au moins se baser sur le 
volume horaire mobilisé sur le BièreTour pour calculer le coût du BièreTour.
Est-ce qu'on reporte ? à septembre ?
Nous avons prévu de contacter tous les accueillants du BièreTour au téléphone d'ici mardi 24 mars pour leur 
demander s'ils souhaitent toujours nous accueillir. En fonction de leurs réponses, nous communiquerons 
auprès des participants.
Nous leur demanderons en même temps s'ils sont dispo pour un report en septembre (par exemple)
Nous proposons une communication transparente des deux côtés : nous avons très envie de maintenir le 
BièreTour, si nous annulons, les participants serons remboursés à 100%.

Lien pour le sondage du CS : https://framadate.org/2zjqLXZeMfEri5MI

Adhésions Alterdro (Virginie, 5 min - décision)
Romain demande si on peut repartir sur les mêmes bases qu'en 2015 : chaque participant à l'AlterDro adhère 
à l'association Altercampagne et notre assurance couvre leur événement. Ils demandent s'ils peuvent payer 
une demi-adhésion (5 €) l'évènement ne durant que quelques jours.
Propositions : 
    - adhésion à 10€ pour les adultes et 0€ pour les enfants.
    - Ils n’adhèrent pas mais ils font un don à prix libre pour soutenir l'asso 
Hugues appel Romain pour lui faire un retour.

Affaire de harcèlement (Virginie, 5 min - décision)
Virginie et Vincent avaient rendez-vous avec la personne et il a annulé au dernier moment. Nous en 
concluons que ce rendez-vous est un peu anxiogène pour lui. Nous pouvons lui proposer un rendez-vous par 
téléphone ou lui envoyer un mail.
Virginie se propose d'appeler la personne pour lui faire le retour du CS.

Amende AFP 
Le contexte n'est pas idéal : qu'une entreprise basé en Suisse fasse les poches d'une association c'est pas très 
classe.
Néanmoins nous sommes pour payer les artistes pour le travail, nous n'avons pas envie de dépenser plus 
d'énergie sur ce dossier. Le montant de 400 € est plus acceptable pour les finances de l'AlterTour, Elsa et 
Virginie proposent qu'on paye et qu'on classe le dossier. -> proposition accepté

Romain - Semaine avec ou sans (Virginie, 5 min - décision)
Nous proposons à Romain :
- D'écrire un article (Romain écrit l'article) pour le blog de l'AlterTour, il sera diffusé dans la prochaine 
newsletter
- De diffuser l'info sur la liste AlterTour Bretagne (Romain écrit le mail et l'envoie) : altertour-

https://framadate.org/2zjqLXZeMfEri5MI


bretagne@framalistes.org
- De diffuser l'info sur le groupe facebook de l'AlterTour : explorateur·rice·s d'alternatives, Romain n'aillant 
pas de compte facebook, il peut demander à Floriane Hamon (CM du Collectif Transition Citoyenne Lorient 
Bretagne Sud - LBS) de diffuser l'info sur le groupe : https://www.facebook.com/groups/283182445429786/

•  --------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------

• Réunion téléphonique  CS (19 mars 2020) 17h

Ordre du jour (propositions):

• Rémunération intervenants : guide des bonnes pratiques paiement cachets intermittents ou 
autoentrepreneurs

• Question des "anges-gardiens"
• Jours de gratuité / accueillant

•  --------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------

• Réunion téléphonique  CS (24 février 2020) 19h
Motivateur-trice : 
Présentes :  Anaïs, Virginie, Loïc, Elsa, Mathieu, Dominique, Hugues, Jonas, Jérôme

Ordre du jour (proposition):

• Suite à la plénière de janvier, se sont posées plusieurs questions que je pose ici:
• comment gérer la faible affluence des matins, et surtout du dimanche matin
• Comment s'améliorer sur les temps de restitution qui partent en débats, soulèvent des peurs, 

des frustrations
• Répondre à Romain au sujet de l'AlterDro (Virginie) -  Info + prise de décision 10 min
• Mini-AlterTour Belge du 12 au 16 août
• Point Harcèlement (Virginie) - Info + prise de décision 15 min
• Point PicRights (Virginie) - Info 5 min
• Point compta: organisation de la trésorerie et doc à envoyer à la banque pour la signature (Elsa) Info 

10 min

proposition de document à envoyer à la banque https://mensuel.framapad.org/p/9f6f-p3cdjb1c4s?lang=fr

• Point formation salarié et administration - Info + prise de décision (Elsa) 5 min 
• Organisation du Werva (Elsa et Anaïs): info + discussion 10 min
• Suite mail Samy: apparemment nombreuses sont les personnes qui n'ont pas compris qu'il y avait 

deux dates différentes pour les plénières accueillants => on communique à nouveau?
• Suite mail Mathieu et Virginie: accueil du camp climat : Antoine du Camp Climat vient de nous 

contacter. En 2020, ils aimeraient que le Camp Climat ai lieu sur une étape de l'AlterTour. Le Camp 
Climat c'est ça : https://www.youtube.com/watch?v=kfLzXcgXguE. Voilà leurs besoins :

• Une étape entre le 7 juillet et le 15 août

https://www.youtube.com/watch?v=kfLzXcgXguE
https://mensuel.framapad.org/p/9f6f-p3cdjb1c4s?lang=fr
https://www.facebook.com/groups/283182445429786/


• Une grande salle pouvant accueillir 800 personnes (salle des fêtes, salle municipale...)
• 20 salles de réunion
• L'équivalent de 2 terrains de foot pour le campement
• Utilisation des lieux pendant 10 jours + les jours d'installation et de rangement

 

• Point accessibilité: réunion Loic Elsa & Caroline pour élaborer un nouveau questionnaire à 
destination des préparateurs d'étape: ce n'est pas une injonction à rendre les étape accessibles mais 
plutôt une info donnée pour que l'équipe inscription puisse renseigner les participants en cas de 
question donc no stress ni pour les préparateurs ni pour les accueillants ; pas de logo / label, mais une 
précision mise sur le formulaire d'inscription pour que si besoin les altercyclistes puissent demander +
d'infos si besoin.

• localisation du questionnaire: idée d'un lien dans la fiche étape qui renvoie au pdf du 
questionnaire rempli, ou accessible à tous, mais cela nécessite de faire une version accessible à
tous de la version de travail ; d'un autre côté de nombreux cas l'accessibilité nécessite des 
adaptations qui peuvent être mises en place à l'avance. D'où l'intérêt d'un contact direct avec 
l'équipe inscription.

• Attention lorsque les préparateurs ne sont pas ceux qui font la reconnaissance du parcours => 
bonne communication

• Elsa propose de présenter ce questionnaire à 1 ou 2 plénière accueillant de mars.

•  WERVA; chez les parents d'Anaïs: 
• Besoin d'un conducteur de camion pour accompagner Mathieu qui ne peut en conduire 2
• Adresse: Chemin de Fonteret - 42670 Écoche : Train Chauffailles (10km) Roanne (35 km) / 

Pouilly sous Charlieu (car, à 20 km).
• Important pour eux: un coin fumeur / coin fêtard identifié

•  Plénière Orléans: Geneviève ne sera pas là. Loïc propose de la co animation mais pas en principal
• Geneviève a trouvé un lieu pour la plénière d'Orléans, à 70€ les deux jours => OK
• possibilité le samedi soir de participer à un lieu de convergence des luttes par lequel passera 

l'AT (les villages de Loire) => OK

• Camp Climat (ALTERNATIBA): WE 17-18 juillet libre sur la VIA RHONA => Virginie propose de 
voir si cela pourrait coller. Camp Climat peut faire les démarches de recherche; il faut un ville de plus
de 20 000 habitants par exemple.

• Dominique: il y a 2 ans autour de Bure cuisine activiste mobile Belge Kokkerellen qui pourrait venir 
si on est très nombreux. On peut les mettre en lien.

• Inquiétudes Elsa: 
• on découvre au fur et à mesure que des éléments administratifs qu'on oublie (impôts, 

formation etc.) Aucun document ne liste ces éléments => point de vigilance; Vriginie propose 
qu'on commence un listing qui sera enrichi chaque année

https://annuel2.framapad.org/p/9f76-j5qs73j1sf?lang=fr

https://annuel2.framapad.org/p/9f76-j5qs73j1sf?lang=fr


• Compta: alternance hebdo Elsa / Virginie (Ludovic est très occupé) MAIS Bruno doit valider à
chaque connexion! Elsa propose d'envoyer à la banque un courrier de décision de l'AG de chgt
de trésorier secondé de d'Elsa et Virginie; la banque n'est pas réactive( crédit mutuel), ne 
répond pas aux demandes de RDV. proposition de chgt de banque après les inscriptions... 

• Inscriptions au BT ouvertes 

• Contrôle de l'URSSAF sur les artistes engagés en 2018 sur l'AT   => demandent une liste de doc 
très importantes et dur à trouver… exemple: la balance de l'année contrôlée, extraits du grand livre et 
de l'exercice de l'année contrôlée, les fiches de paies de tous les salariés etc. => en discuter avec 
BRUNO! dead line: 10 avril! donc on peut en parler à Lyon à la plénière du mois de mars

• Point PicRights : décision à la majorité de ne pas payer. pas de réponse à ce jour; proba de passer au 
tribunal de l'ordre 0. Mais question de l'assurance en cas de besoin d'avocat. En plus on a trouvé qui 
lui ressemble énormément donc la photo n'est pas "originale".

• Affaire harcèlement: Virginie va parler avec Vincent de préférence qui le connait bien.

• Mini AT: 
• AlterDRO: 20 max, sur qq jours, genre échappée belle entre amis. ils souhaitent adhérer tous à

l'AT et bénéficier de notre assurance => OK sauf si on bascule dans une tranche supérieure =>
On vient de payer l'assurance, c'est Geneviève qui a les documents. de mémoire limite à 300 
adhérents. en 2019 on était à 460 adhérents. l'augmentation de tranche à fait passer de 300 à 
530€

• AltertourB: nécessite une convention avec nous avec conditions. Mais souhaite-t-on cela?
• Permet de nous faire de la pub, et de leur faire de la pub
• Mais on devient un organisme qui valide ou non les projets des autres
• Et que devient on s'il se créer des dizaines d'AT de partout à 15€/jour?
• On leur propose de s'appeler autrement pour cette année parce que cette question là du 

temps et ne convient pas avec leur timing? mais on ne change pas d'identité chaque 
année

• IL FAUT SE RENCONTRER! Mathieu leur donne les dates des prochaines   
plénières.

• Préparer un petit blabla qui explique ce que comprend 30€/jour sous forme de mini graphique - 
Virginie : je me propose de faire un premier jet :)

• pas d'aides
• Camions etc.

 
 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Réunion physique du CS (24 janvier 2020) 20h38 (paskon a un peu 
trop papoté avant) - 23h

Lieu : 
Motivateur-trice : 



Présentes : Elsa, Axel, Dominique, Virginie, Loïc, , MathieuVia Skype: Hugues
Excusés : Ludovic
Ordre du jour (proposition):

• Point com: les articles durant le tour: organisation, relecture?, ligne éditoriale? (Elsa) Info+ débat+ 
prise de décision 20'

Pendant AlterTour il y a des alterjournalistes, parfois les articles sont plus ou moins à charge. => la question 
se pose de savoir quelle est la raison d'être de ces articles? remercier les accueillant? Faut-il être consensuel? 
Autocensure?. Au cours du temps il s'agissait d'abord un journal de bord, d'une seule personne, puis il a été 
écrit à plusieurs main. Désormais il s'agit d'un partenariat, une fenêtre de visibilité en échange d'un accueil. 
Pour des accueillants qui parfois ont très peu de visibilité.
Loïc : se fixer comme règle de ne pas émettre des critiques qui n'ont pas fait objet de discussion avec les 
accueillants (en gros on ne critiques pas dans le dos) + si points de réserve dans l'article en parler à minima à 
d'autres Altercyclistes, 
Axel : attention que ces articles ne doivent pas ressembler à des avis type TripAdvisor ou mettre des étoiles. 
Guide alterjournaliste qui rappel méthode, principe et raison d'être de ces articles, qui engage tous 
l'altertour. 
Dominique : ne pas oublié que c'est un espace de liberté
Surtout pour les étapes avec accueillant qui sont déjà dans le recueil, les autres important de centrer sur 
l'accueillant : info a être marquée sur les fiches étapes pour que le journaliste le sache
Dominique : être vigilant pour qu'il y ait des articles de manière plus fréquentes sur les échappées belles
=> Un binôme qui prépare le guide avec Jonas => Loïc
    

• Validation définitive du changement d'adresse (Elsa) Info+ débat+ prise de décision 5'

https://docs.google.com/document/d/1BNIaHxVgoN6KFYNNxBj3kbiP9M-ucLd7fI56LAtIV_Q/edit
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/02/Reglement-interieur-AlterTour.pdf
Décision : Mathieu OK pour être l'adresse postale de l'altertour (changement facturation, et de l'adresse 
sur le site internet) on attend la prochaine AG pour changer adresse du siège sociale dans les statuts (ce 
qui arrive au siège social va chez Geneviève)
Elsa va faire une liste des docs qu'il faut envoyer en préfecture chaque année suite au changement du collèges
solidaire.

• Point nouvelle organisation trésorerie (au s'cours)
• Ouverture des inscriptions BiereTour le 2 février : Ludovic ne peut pas assurer !

Y a-t-il un team inscription? pour le moment c'est Mathieu, Fabien , Valentin et Benoît
Donc Virginie et Elsa fileront un coup de main, notamment au niveau enregistrement comptable + 
Erwan? il faut se coordonner pour la remise de chèque avec Mathieu détail des dépôts de chèques si 
plusieurs déposés en même temps)

• Ludo ne trouve pas le temps pendant la campagne des municipales, de saisir la comptabilité (je
suis seul sur les étapes de l'Indre, déjà... et serai absent pour cause d'élections lors de la 
plénière des accueillants, en mars)

• Impossible d'accéder au compte bancaire pour faire les paiements : démarches pour avoir les 
code sur le téléphone de Ludo ?

• Il manque toujours les 20 premiers justificatifs (et je n'ai plus rien vérifié depuis la fin 
décembre) : on acte que ça a disparu, les docs manquent seront complétés sur des feuilles 

http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2019/02/Reglement-interieur-AlterTour.pdf
https://docs.google.com/document/d/1BNIaHxVgoN6KFYNNxBj3kbiP9M-ucLd7fI56LAtIV_Q/edit


blanches par Elsa.

La compta c'est bien (Elsa et Virginie) mais faut aimer l'informatique car les logiciels surper performant 
efficaces ergonomiques, mais on ne peut pas y couper. 
Elsa et Virginie réfléchissent à une manière de faire une passation plus propre quand changement de 
trésorier, docs, adresses, chèques, etc...
Entamer réflexion pour savoir si ça vaut le coup de changer de banque.
banque où  1) on peut déposer facilement des chèques (crédit mutuel compliqué) / 2) nationale (exit la caisse 
d'épargne) / 3) opération en ligne facile

Réunion Elsa / Virginie / Bruno / Ludo à prévoir ! pour régler les questions spécifiques qui restent en 
suspend

• Participation concours talents du vélo? (Elsa) 
• l'année dernière cyclocamping on rencontre un membre du jury du talent du vélo, concourir dans la 

catégorie service, il y a des sous à gagner (si on gagne). Organisé par "les villes cyclable". participe 
avec un dossier, qui montre qu'on promeut le vélo. Bon en fait après avoir regardé le concours en 
détail, c'est très start up nation on peut gagner 4000€ mais 2500€ en sous, et 1500€ en coatching pour 
une journée.

• Partenariat avec la Dynamobile en vue de l'organisation d'un AlterTour Belges (Mathieu)

Contacté pendant vacances de Noël => objectif : un AlterTour 5 jours au mois d'âout en Belgique. Soit 
membre de l'orga, et donc un mini AlterTour dans le cadre d'AlterCampagne. Soit un partenariat avec le nom.
Dans tous les cas  ils doivent respecter la chartes : ESS, 30/40km par jours, + présence à nos plénière et au 
tour sur place + autogestion.
Point faible : le militantisme et l'autogestion qui n'ont pas l'air d'être l'apanage de cette asso. 
La question se pose vraiment de savoir quel est l'intérêt d'essaimer? Que faire avec l'AlterTour de l'Ain qui 
propose un tour à demi tarif au moment ou on se rencontre dans l'Ain? Quel intérêt d'avoir le même nom?
ne risque-t-on pas d'imposer un modèle maison mère - filiales? à l'opposé de l'autogestion? Un modèle 
autogestionnaire clé en main.
Proposition : leur demander de venir, nous rencontrer, faire avec nous, apprendre, se former. créer un
réseau de partage d'expérience. Dominique rappel qu'il y a plein de tour à vélo, avec chacun leur 
identité.
Il faut une vrai réflexion de fond.

• BièreTour : Date, ouverture de inscriptions, communication... Suivi trésorerie !!! 

Le bière tour avance, il y a donc des choses à dire.
va se faire finalement du sud au nord. Grenoble => Jura. 
dates 11 mai => 23 mai gros problème de froid : participants ne veulent pas renouveler. ( 3 semaines plus 
tard avec un pont) 14 jours au lieu de 10.
Double fichier inscription séparation BièreTour / AlterTour (car superposition des periodes d'inscription pour
ces 2 événement)
reste 2 ou 3 accueillants à trouver. Mais sinon ça roule.
Le décalage de 3 semaine permet aussi un vrai équilibrage du timing entre bière tour et prépa altertour. Les 
tâches sont mieux répartis, on va éviter la période de rush de l'année dernière.



• Stage

Impasse en ce moment  : pas de mission particulièrement identifiée, mais candidature spontanée +++, 
candidate qui ne sait pas exactement ce qu'elle veut comme mission. L'école ne sais pas non plus. Il y aura 
pourtant particulièrement des truc à lui faire faire.
Stage de 6 mois mais qui peut être étalé sur plusieurs mois.
Elsa possibilité d'étaler jusqu'au bilan participants.
=> listing des missions possible à soumettre à Elsa.

• Quelles règles quand on édite une photo d'un extérieur ?

Comment utiliser une photo qui viendrait d'un autre acteur que l'AlterTour.
A faire à voir : législation sur les photos extérieur
réponse Mathieu : droit d'auteur sur internet. Le mieux c'est d'être propriétaire de tout ce qu'on édite. 
Pour extérieur demander une photo, envoyée par mail (trace écrite), ou selectionner des photos des 
accueilllants puis leur demander par mail le droit de les utiliser.

• Complément sur la réunion téléphonique de mi-décembre : envies complémentaires : 

Axel : OK pour filer un coup de main aux inscriptions / cahier de suivit des vélos (a une formation pour 
réparer des vélos)
Virginie : suivit salarié  / inscription

• Demande de certain nouveau membre du CS  pour savoir comment mieux s'intégrer : c'est souvent au 
bout d'un an qu'on comprend un cycle et qu'on a plus facilement une vision d'ensemble. 

Elsa peur de ne pas être dans l'innovation et de reproduire à l'identique ce qui a été fait. 
Sentiment de culpabilité à dissiper.
Axel : période de doute c'est normal.

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Réunion téléphonique du CS (16 décembre 2019) à 19h

Tenue d'une liste des adhérents (être à jour / assurances, rbmt frais de déplacements et justificatifs 
comptables) :

* date à date : la plupart des adhérents le sont à la date d'inscription => pratique / vie de l'AT
* juste pour "l'année Altertour" : risque d'avoir beaucoup de non adhérents aux plénières, sinon, obligé 
d'adhérer dès novembre, plus compliqué

1- Point compta Ludo: aucun groupe de travail crée 5' info+15' débat et décision
à l'AG toutes les personnes participant étaient adhérents car avaient participé à l'AT 2019; idem Bière tour 
==> des personnes ont du payer 2 fois leur adhésion : une fois au BT et une fois à l'AT ==> proposition d'un 
fichier de suivi des adhérents ==> à date filante ou pour une année calendaire? point de vigilance: il faut être 
adhérent pour participer à l'AG.



Conclusion: le + simple est que toutes les adhésions soient jusqu'au 1er mars de l'année suivante.
Ainsi pour les inscriptions à l'AT on peut noter "si vous avez participé au BT vous n'avez pas besoin de payer
à nouveau". ==> il va falloir extraire informatiquement la liste (Valentin et Mathieu? ou équipe inscription à 
la sortie de u BT / Ludo a un besoin d'accès clair, et il n'a pas accès aux inscriptions ==> Elsa s'en occupe.)

2- Envies de chacun du CS (GT = groupes de travail?)
2a) Valentin: l'accès aux données (inscriptions notamment, justes autorisations) ==> GT au sein du CS
2b) Hugues: coordonner les sujets communication interne et externe.
2c) Jonas: équipe com: rédaction, visuel
2d) Ivan: com passation Julie et Hugues + logistique manuel (IVECO?)
2e) Elsa: Compta avec Ludo +  suivi salarié + sujet accessibilité +  WE IVECO!
2f) Brunelle: Com publication + gestion de la boite mail + inscriptions
2g) Jérôme: Prêt à donner un coup de main: la compta a besoin d'aide pdt l'AT (Jerôme s'y connaît); Aide sur 
l'accès aux données
2h) Loïc: référent CS sur prépas d'étapes , espère ne pas être seul.
2i)  Anaïs: orga générale + cahier de suivi des vélos possible +  soutien au fil de l'eau!
 +  suivi salarié!
 Axel : OK pour filer un coup de main aux inscriptions / cahier de suivit des vélos (a une formation pour 
réparer des vélos)
Virginie : suivit salarié  / inscription

Autres idées:
Rationaliser la gestion des stocks / Idée d’œil neuf?  / cahier de suivi des vélos (un pour l'attribution et un de 
réparations ==> essayer de rassembler cela dans un seul outil)
A FAIRE: mettre à jour de façon visible nos choix dans le tableau de l'orga ==> chacun fait le sien

Rôles incontournables:
    - Compta (Ludo Elsa et Virginie)
    - Suivi de salarié (Anaïs Elsa virginie)
    - Inscriptions: Brunelle
    - Com; Hugues, Jonas, Ivan, Brunelle
    - Logistique (Ivan, Elsa)

3 - Stagiaire Sophie: point Ivan
Appel: Sympa motivée / peut faire de l'admin + du terrain c'est parfait pour elle.=> à nous d'avancer du côté 
moyens financiers et techniques pour l'accueillir. Relai humain facile puisqu'elle est sur Lyon
Service civique: nécessite un agrément; délai d’obtention > 6 mois. Sinon demander à une autre asso qui l'a 
de la mettre à disposition de l'AT; Ivan en connaît qq unes et peut fouiller.
Fiche de mission faite par Jonas et envoyée à Ivan et Mathieu => https://annuel2.framapad.org/p/9dwi-
missions-stagiaire
Question: peut-on se permettre de la payer? CA de 110 k€, cela ne pourra plomber le budget de rajouter 550€
x 6 mois(3,75€/h) (pas de charges si taux minimal); on n'en prend pas souvent, cela s'amortira sur 2-3 années 
de compta. + bénéfique pour Mathieu
Question : as-t-on besoin d'avoir un petit bilan financier au prochain CS ? => Réunion suivi salarié (Anaïs) + 
compta (??) +  Mathieu +  suivi stagiaire (Ivan)
Décision à prendre avec Mathieu + compta claire avant de lui proposer de venir au CS + plénières de janvier

https://annuel2.framapad.org/p/9dwi-missions-stagiaire
https://annuel2.framapad.org/p/9dwi-missions-stagiaire


Comptes accessibles dans le rapport d'activité (Elsa mettra un lien)

Question: quand doit-on lui donner une réponse? quand commence-t-elle? en mars 2020

Prochaine réunion: le 24 janvier 19h. Valentin en motivateur (relance sur ODJ et s'assurer d'un lieu deux 
semaines avant, puis faire une relance quelques jours avant; le jour de la réunion animer les débats) Anaïs : 
17 ter rue de l'égalité à Bondy, on peut dormir à bcp; sinon Guillemette a un studio à Paris)
Prochaine plénière: La base en plan A, marmites volantes en plan B.

Point COM: 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Réunion physique du CS (6 décembre 2019) 20h - 23h

Lieu : 55 rue Desgranges 93100 Montreuil appartement 102 (chez Elsa)
Motivateur-trice : Elsa
Présentes : Elsa, Axel, Hugues, Jonas, Anaïs, Jérôme, Ivan, Ludovic, Loïc, Valentin,  
Ordre du jour (proposition):

• Point membre du CS, document préfecture, proposition changement du règlement intérieur (Elsa)
• Point communication
• Point Bièretour et Altertour de l'Ain
• Tour de table des projets et envies de chacune
• Stagiaire sur 6 mois ?
• Point information: aide extérieur pour le site, formation pour le site (Elsa), mise à jour cotisation 

formation (uniformation)
• adresse et renvoie du courrier de l'Altertour à la conf
• Point paiement des heures sup de Mathieu et point sur l'augmentation d'heure sur les semaines 

critiques (Anaïs)
• Décision: caler la prochaine réunion tel  du CS et choisir l.a.e prochain.e motivat.eur.rice

RELEVE DE DECISIONS:

    Jérôme vient en invité au CS et on ne change rien
    Ivan écrit un article sur le CS
    Joans fait une fiche de Mission de la stagiaire pour la prochaine réunion  => JONAS, IVAN et MATHIEU
    On passe l'adresse de l'AT chez Mathieu
    On paye uniformation de 2017 et 2018
    On paye 3464€ de prime en décembre 2019, et on fait un avenant de 10 mois en plein temps: 7 mois pour 
rattraper les heures supp passées + 3 mois de plein temps pour les AT et le recueil



Paperasse: 

Noms  Bière tour déposé,  Elsa envoie le  justificatif à Geneviève.
L'altertour de l'Ain devient donc partenaire de l'altertour.
déclaration des co-présidents; Elsa les envoie à la préfecture après vérification.

IDEE: Ouvrir une réflexion sur la protection des données: on peut voir actuellement beaucoup 
d'informations personnelles sur le site dès lors que l'on a accès à l'espace membre. Seul blocage actuel: les 
archives des accueillants qui sont protégées par mot de passe.
 2 sujets: le sujet réglementaire et le sujet moral; et le danger de hackers qui pourraient récupérer notre base 
de donnée. 
 Valentin en connait long sur le sujet... A porter en plénière en groupe de travail?  C'est un très gros sujet...
 Mathieu nous met au défit de trouver sur le site le chemin pour accéder aux données d'inscription à l'AT.
 je confirme, c'était même interdit au précédent trésorier ! bonne réunion mes ami·es, buvez un coup à ma 
santé !
 Proposition de création d'un profil spécifique pour l'accès à certaines données
 La carte des alterpotes ressort lors d'une recherche internet.
 Loïc: les préparateurs d'étapes ont accès aux inscrits mais n'y cherchent que peu d'info, type végétariens; il 
pourrait y avoir qq qui fait un filtre pour ne pas donner toutes les informations.
  
 Changement du réglement intérieur:"des personnes peuvent devenir membre du CS si elles sont co-optées 
par le CS et validées lors de la prochaine plénière"  . Il faut donc rajouter l'existence des plénières dans le 
réglement puis acter cette modification. 
 plusieurs questions mélangées: est ce la plénière ou le CS qui peut co opter? et d'autre part est-ce un pb d' 
être au CS même si on n'est pas officiellement au CS ?
 Décision: Jérôme vient en invité au CS et on ne change rien
 

COMMUNICATION:

     Réunion com, bcp de motivés Ivan, Celia, Léa Jonas Brunelle Joana; Hugues coordonne, épaulé dans 
l'ombre par Julie;
     Relais trouvés; réunion début janiver pour rentrer dans le vif du sujet: dossier de presse, recueil des 
alternatives etc.
     10 alternatives seront choisies ce WE.
     Ivan: énormément de monde viennent à l'AT par la revue Silence.
     Point important soulevé: s'y prendre à l'avance en pré programmant peut être, notamment pour les pages 
face book , il faudra du monde pour cela.
     MATHIEU: Les fiches étapes doivent être éditée en janvier (crées, pas finalisées) sans être publiques, 
pour permettre au préparateurs de la mettre à jour au fur et à mesure et être au top au moment de la mis en 
ligne, sans coquille.
     



BIERE TOUR

Version 1 du parcours en AG: Jura - Ain - Grenoble
Reconfirmations à faire mais la plupart sont chauds comme la braise.
Dates du 11 au 24 mai; inclus le WE de l'ascension.
Rythme calé sur le travail fait en plénière de novembre avec deux rythmes différents selon la semaine
2 événements festifs prévus.

AT de l'Ain

Ne savent encore sur quel format se calquer: ne sont pas attirés par le format échappée belle, à moins de la 
faire avec un véhicule.
Attendent de voir si l'AT passe par l'Ain et si oui quand? Ok pour juillet ou Août
Ils ont moins de frais que nous et voudraient donc le faire moins cher. Mais ils sont en convention de 
partenariat avec nous
Historique avec d'autres assos: chacun fait son parcours avec sa logistique, on roule ensemble et on organise 
des point de rencontre.
Axel préfère qu'on avance ensemble.
Mathieu: il est important qu'on maintienne les même tarifs==> Ils peuvent proposer un méga concert ou un 
top conférence lors du passage dans l'Ain.
PROPOSITION l'AT de l'Ain a carte blanche excepté les tarifs; idéalement les 2 AT se rejoignent pour rouler
ensemble. et si bénéfices organisation d'un truc cool. l'AT de l'Ain ne passe pas par les inscriptions de l'AT, 
sauf s'ils le veulent.
Il faudra prévoir des lieux pour 100 personnes quand on converge. 

Tour de table des projets et envies de chacune

non abordé. A reporter pour le CS téléphonique

Stagiaire sur 6 mois

On accueille rarement des stagiaires parce qu'on n'a pas de bureau.
Niveau d'autonomie élevé indispensable.
+ candidature canon
+ 6 mois de mars à septembre (qui inclus dont tous les AT) mais motivée pour venir dans l'orga avant.
Habite à Lyon.
Décisions: le CS est OK? à quel prix (400€ sauf si on arrive à passer son stage en service civique 
(Brunelle))? pour faire quoi? pour lui apporter quoi? qu'attend-elle? la période est-elle adaptée car après la 
préparation...
Supécolidaire: autonomie, action,donc ce stage est totalement adapté.
De + Ivan peut être son référent en cas de problème, un relais local
Les membres du CS peuvent être tuteur du stagiaire.
Il faut l'inviter à la prochaine plénière et qu'on la rencontre



Il faut lui faire une fiche de Mission pour la prochaine réunion  => JONAS, IVAN et MATHIEU
Attention cette année on risque de faire moins de bénéf que l'année dernière car l'année dernière on avait une 
région spécialement attractive, ce qui n'est pas le cas cette année.

FORMATION

Il faut cotiser à uniformation tous les ans, et cela ouvre des droits immédiatement des droits.
On n'a pas payé 2017 et 2018, il faut les payer (montant inconnu à ce jour)
demande de formation sur la sociocratie.
Formation proposée gratuitement sur les outils du site internet et ouvert à tous: la stagiaire? Ludo? Valentin 
peut être formateur là dessus. 

Adresse et renvoie du courrier de l'Altertour à la confédération 
paysanne

Quelques ratés du ré envoi du courrier de la conf à chez Geneviève, et la conf n'est pas emballée par ce 
système et cela nous coûte 200€/an.
==> on continue comme ça? On peut passer l'adresse chez Mathieu puisqu'il ne bougera pas pdt 20 ans!
on change l'adresse sur le site, on modifie les statuts et on change le destinataire du renvoi de courrier 
automatique et aller voir la conf pour leur dire + le dire à Geneviève.

Point paiement des heures sup de Mathieu et point sur 
l'augmentation d'heure sur les semaines critiques (Anaïs)

Acté: 3464€ de prime en décembre et 10 mois d'avenant à plein temps de janvier à octobre 2020.

Décision: caler la prochaine réunion tel  du CS et choisir l.a.e 
prochain.e motivat.eur.rice

Prochaine plénière: 25 et 26 janvier
Réunion téléphonique le 16 décembre à 19h
Motivateur pour le prochain CS: Valentin?

--------------------------------------------------------------------

Réunion de passation CS 2019-2020

16.11.2019



 

Tour de table sur les envies de chacun

Pôle prépa d’étape
Loic : Prepa d’étape, soutien psychologique aux préparateurs d’étape
 
Elsa : envie de faire du suivi salarié. 
Passion Ivéco, mais je veux bien le laisser à d’autres ;-)
Accompagnement à la prépa d’étape – soutien psychologique (se raconter les journées…)
Logistique : rationaliser la gestion des stocks(  sur les commandes)
 
Axel : orga du parcours – etape + vue d’ensemble, envie d’être dispo de façon un peu volante (Pas envie de 
faire la compta)
 
Ressource CS précédent : Vincent
 
Pôle Communication
Jonas : com, journal (chargé de com de métier)
 
Ivan : 
Com avec la video + la logistique
Envie pour la prépa d’étape – je me sens pas trop car pas de certitude sur l’année qui arrive
comptabilitophobe (mais ma mère est compta)
 
Hugues : ok pour coordonner 
 
Brunelle : je sais pas trop, j’aime ce qui est pratico pratique, inscriptions, toucher un petit peu à la com
 
Ressource CS précédent : Julie
 
Pôle plénière
Anaïs : 
Orga générale + suivi salarié ca m’intéresse
J’ai pas prévu de faire la compta mais je suis pas mathophobe ! 
ce n’est pas le bon moment pour moi faire de la prépa d’étape.
 
Ressource CS précédent : Marine
 
Pôle compta
Ludo : trésorie
+aide Elsa+Virginie
 
Virigine Inscriptions 
Suivi salarié,



Je peux aider pour la prépa d’étape, la compta, envie d’apprendre à gérer le site internet. 
 
Ressource CS précédent : Bruno
 
Pôle Logistique / Véhicules ?
Fabien
 
Pôle Bière Tour ?
 Fabien
 
Suivi Salarié
Virginie, Elsa, Anaïs
 
 

Points de repères : 

Plénière : Si chaque membre du CS peut organiser une plénière dans l’année, c’est top. 
 
Le rétroplanning d’une année à l’AlterTour : pour avoir une vision d’ensemble
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/
edit#gid=1290081750
Ce tableau peut s’utiliser 
-       En colonne : « c’est la plénière de décembre, qu’est-ce qu’il faut faire à ce moment là ? »
-       En ligne : « je suis partant pour m’impliquer sur la communication, qu’est-ce qui nous attend cette 
année ? »
La lecture en colonne permet aussi d’identifier les points chauds (plusieurs échéances proches dans le temps. 
Ex le mois d’avril)
Au CS de septembre, nous avons fait un travail de hierarchisation :
-       En gras : ce qui est vital pour l’AlterTour 
-       Le reste : ce qui est chouette mais l’AlterTour peux exister sans.
 

Réunion physique du CS (24 janvier 2020) 20h38 (parce qu'on a un 
peu papoté avant) - 23h

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/edit#gid=1290081750
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1RSF31GSbUFe1TpdpddOlvpeYa-sKZzhJaUjqxrpMOCU/edit#gid=1290081750


What do you want to do ?
New mailCopy

What do you want to do ?
New mailCopy
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